
Цѣна

 

годовому

 

изданію

         

ѲЫОСОдіѴПЪЪ

         

Подписка

 

принимается
изъ

 

2І

 

№№

 

б

 

руб.

 

и

                                              

въ

 

Полтавѣ,

 

въ

 

Редак-
заиересЕику

 

во

 

коп.

                                              

пДи

 

Епарх.

 

Вѣдомостей

серебромъ. _____ ДВА

 

РАЗА

 

ВЪ

 

МѢСЯЦЪ.

        

въ

 

Семинаріи.

ЧАСТЬ

 

ОФФИЦІАЛЬНАЯ.

1880

  

года

 

Jf>

 

Щ*

 

Августа

 

15.

ВЫСОЧАЙШІЙ

 

Рескриптъ,

данный

  

на

  

Имя

 

Ея

 

Императорскаго

 

Высочества

Великой

 

Княгини

 

Март

 

Павлов

 

-ы.

Ваши

 

Императорское

 

Высочество.

По

 

дѣйствующимъ

 

подоженію

 

о

 

женскихъ

 

гим-

назіяхъ

 

министерства

 

народеаго

 

просвѣщенія

 

и

 

ус-

таву

 

женскато,

 

графа

 

Дмитрія

 

Николаевича

 

Блу-
дова,

 

училища

 

въ

 

Острогѣ

 

(волынской

 

губеніи),

 

по-

печительницы

 

названныхъ

 

заведеній

 

утверждались

въ

 

своемъ

 

званіи

 

и

 

увольнялись

 

отъ

 

онаго

 

властію
въ

 

Возѣ

 

почившей

  

Любезнѣйшей

 

Супруги

 

Нашей)



826

 

-

'Императрицы

 

Маріи

 

Александровны;

   

сверхъ

 

сего

■

  

женскія

 

гимназіи

  

и

  

прогимназіи

 

министерства

 

на!
.

 

роднаго

   

просвѣщені^-^ЩІ^а^

  

виленское

  

и

холмское

 

Маріинскія

 

женскія

 

училища

 

состояли,

 

по

'

 

уставамъ

 

ихъ,

   

подъ

  

Августѣйшимъ

  

Ея

  

покрови-

■

 

тельствомъ.

Нынѣ

 

признали

 

Мы

 

за

 

благо

 

ввѣрить

 

вѣдѣнію,

покровительству

 

и

 

материнскому

 

попеченію

 

Ваше-

го

  

Императорскаго

   

Высочества

   

вышеупомянутыя

■

 

заведенія

 

министерства

 

народнаго

 

просвѣщенія,

 

со

всѣми

 

правами,

 

принадлежавшими

 

блаженной

 

памя-

ти

 

ІЪшератрицѣ

 

Маріи

 

Александроввѣ.

На

 

яодяиплсш'Б

 

Собственною

 

Его

 

Императорскаго

 

Ве-

личества

 

рукою,

 

написано:

„Искренно

 

васъ

 

люблщій

АЛЕЕСАНДРЪ",
4-го

 

Іюля

 

1880

 

года.

Въ

 

Царскомъ

 

селѣ»

I.

Щавительствеішщ,,

 

Расдораженія

'Отъ

 

4-го— 21

 

Іюня

 

1880

 

года

 

за

 

М

 

1,210

 

паса

твльио

 

распредѣлепгя

 

ассигнуемой

 

изъ

 

казни

 

па

разътды

 

и

 

капцелярскіе

 

расходы

 

благочинпымъ
Холмско-

 

Варшавской

 

епархш

 

суммы

 

по

 

вновь

 

со-

ставленному

 

росписанію

 

благочинническихъ

 

округовъ.

Ш

 

указу

 

Его

 

Императорскаго

 

Величества.

 

Свя-

тѣйтлій

 

Вравительотвующій

 

Синодъ

 

слушали

 

пред-



-
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-

ложеніе

 

г.

 

Оберъ-Прокурора

 

Свйтѣйшаго

 

Синода,
отъ

 

2-го

 

Іюня

 

сего

 

года

 

за

 

щ

 

5,273,

 

въ

 

коемъ

изъяснено,

 

что

 

Государственный

 

Совѣтъ,

 

въ

 

депар-

тамент

 

Государственной'

 

экономіи,

 

разсмотрѣвъ

представленіе

 

бывшаго

 

Оберъ-Прокурора

 

Святѣй-

шаго

 

Синода

 

графа

 

Д.

 

А.

 

Толстого

 

о

 

распредѣле-

ніи

 

суммъ,

 

ассигнуемыхъ

 

на

 

разъѣзды

 

и

 

канцеляр-

екіе

 

расходы

 

благочинвыхъ

 

Холмско-Варшавской
епархіи,

 

мнѣвіемъ

 

положилъ:

 

1)

 

ассигнуемые

 

по

 

§

4 1

 

ст.

 

1

 

и

 

§

 

6

 

ст.

 

1

 

еиѣты

 

Святѣйшаго

 

Синода

2,220

 

р.

 

на

 

разъѣзды

 

и

 

канцелярекіе

 

расходы

 

бла-

гочинныхъ

 

Холмско-Варшавской

 

епархіи

 

распре-

делить

 

согласно

 

вновь

 

составленному

 

росписавію

бяагочинническихъ

 

округовъ

 

въ

 

означенной

 

епар-

хіи;

 

2)

 

сообразно

 

съ-

 

симъ

 

росписаніемъ

 

перенести

изъ

 

§

 

4

 

ст.

 

1

 

въ

 

§

 

6

 

ст.

 

1

 

упомянутой

 

смѣты

 

че-

тыреста

 

дватцать

 

рублей,

 

ассигнуемые

 

на

 

разъѣзды

и

 

канпелярскіе

 

расходы

 

двумъ

 

благочиннымъ

 

Вар-

шавскаго

 

округа.

 

Означенное

 

мнѣніе

 

Государствен-
наго

 

Совѣта 1 21-го

 

Мая

 

сего

 

года

 

ВысочАйше

 

ут-

верждено.

 

И

 

по

 

справкѣ

 

приказали:

 

Объ

изъясненномъ

 

въ

 

настоящемъ

 

предложеніи

 

Высо-

чАйше

 

утвержденномъ

 

мнѣніи

 

Государственна™

 

Оо-

вѣта

 

касательно

 

распредѣленія

 

ассигнуемой

 

изъ

казны

 

на

 

разъѣзды

 

и

 

канцелярскіе

 

расходы

 

благо-

чиннымъ

 

Холмско-Варшавской

 

епархіи

 

суммы

 

по

вновь

 

составленному

 

росписанію

 

благочинническихъ

округовъ

 

въ

 

названной

 

епархіи

 

и

 

перенесенія

 

от-

пускаемой

 

на

 

тѣже

 

расходы

 

двумъ

 

благочиннымъ
Варшавскаго

 

округа

 

суммы

 

изъ

 

§

 

4

 

ст.

 

1

 

въ

 

§

 

6
ст.

 

1-смѣты' Святѣйшаго

  

Синода,

  

давъ

 

знать

 

по



-
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-

принадлежности,

 

сообщить

  

редакціи

   

„Церковнаго
Вѣстника"

 

для

 

напечатанія.

(Церк.

 

Вѣст.

  

Час.

 

Оффиц-

 

№

 

29-й).

II

 

Отъ

 

18-го— 27

 

Іюня

 

1880

 

года

 

за

 

М

 

1280

 

о

 

раз-

рѣшенги

 

управляющему

 

Александргйскимъ

 

подворьемъ

въ

  

Москвѣ

   

архимандриту

  

Генпадію

  

производить
сборъ

 

подаяпій

 

въ

 

Россіи.

По

 

указу

 

Его

 

Императорскаго

 

Величества,

 

Свя-
тейший

 

правительствующій

 

Синодъ

 

слушали

 

пред-

ложеніе

   

г.

   

синодальнаго

   

Оберъ-Прокурора,

   

отъ

12-го

 

Іюня

 

1880

 

года

 

за

 

№

 

2833,

 

о

 

томъ,

 

что

 

Го-
сударь

 

Императоръ,

 

по

 

всеподданнѣйшему

 

докладу,

опредѣленія

 

Овятѣйшаго

 

Синода,

 

отъ

 

10-го— 29-го
Апрѣля

 

сего

 

года,

 

Высочайше

  

соизволилъ

 

въ

 

7-й

день

 

минувшаго

   

Іюня

 

на

 

разрѣшеніе

 

повѣренному ,

Александрійскаго

 

патріарха

  

въ

  

Москвѣ

 

архиман-

дриту

 

Геннадію

 

производить

  

въ

 

Россіи

 

сборъ

 

по-

даяній

  

въ

 

пользу

  

патріархіи

   

въ

   

теченіи

 

одного

года,

 

на

 

излож,енныхъ

   

въ

 

томъ

 

опредѣленіи

 

осно-

ваніяхъ,

 

и

 

что

   

о

 

таковомъ

  

Высочайшемъ

 

соизво-

леніи,

  

вмѣстѣ

   

съ

  

симъ,

   

сообщено

   

министерству

иностранныхъ

 

дѣлъ.

 

Приказали;

 

Объ

 

изъ-

ясненномъ

   

Высочайшемъ

  

соизволеніи

  

напечатать

въ

 

журналѣ

   

„Церковный

 

Вѣстникъ"

  

и

   

поручить

синодальной

 

канцеляріи

  

заготовить

  

архимандриту

Геннадію

 

годичный

 

паспорта

 

для

 

путешествія

 

его



—
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по

 

Россіи

 

и

 

книгу

 

для

 

сбора

 

въ

 

Россіи,

 

въ

 

тече-

ніи

 

одного

 

года,

 

пожертвованій

 

на

 

нужды

 

Але-
ксандрійской

 

патріархіи.

(Церк.

 

Вѣст.

 

Час.

 

Оффиц.

 

Л?

 

30-й),

П.

Распоряженія

 

Епархіальнаго

 

Начальства,

Определены

 

исправляющими

 

должность

  

жаломщиковъ:

24

 

Іюля

 

лослушникъ

 

Переяславскаго

 

Архіерейскаго

 

дома

Харлампій

 

Сахновскій,— -на

 

первое

 

мѣсто

 

къ

 

Покровской

церкви

 

с.

   

Дмитровки,

 

Кременчугскаго

 

уѣзда,

 

съ

 

предо-

ставленіемъ

 

ему

 

полнаго

 

псаломщицкаго

 

жалованья,

 

при-

четническое

 

же

 

жалованье,

  

на

  

которомъ

 

состоялъ

 

при-

четникъ

 

Булдовскій,

 

предоставлено

   

исправляющему

 

дофі

жность

 

втораго

 

псаломщика.

 

Андрею

 

Головку,

 

а

 

пономар-

скій

 

окладъ,

 

на

 

которомъ

 

состоялъ

 

Головко,

 

ведѣно

 

счи-

тать

 

свободнымъ

 

и

 

мѣсто

 

пономарское —закрытымъ;— свя->;

щенническій

 

сынъ

 

Палладій

 

Зеленскій, —на

 

первое

 

мѣсто

къ

 

Троицкой

 

церкви

 

м.

 

Яготина,

 

Пирятинскаго

 

уѣзда.

.

 

Перемѣщеиы

 

и.

 

д.

 

Псаломщиковъ:

 

25

 

Іюля

 

Успенской

церкви

 

м.

 

Решетиловки,

 

Цолтавскаго

 

уѣзда,

 

Константинъ

Злотчевскій

 

и

 

Варваринской

 

церкви

 

с.

  

Матяшевки,

 

Лу-

бенскаго

 

уѣзда,

  

Иванъ

  

Максимовичъ, — одинъ

 

на

 

мѣсто

другаго.

Умершая

  

31

 

Мая

  

просфцрня

  

Покровской

 

церкви

 

с.

Сезекъ,

 

Прилукскаго

   

уѣзда,

  

вдова

  

діакона

  

Стефанида



-

 

ззѳ

 

-

Прочаева,

 

исключается

 

изъ

 

списков*,

 

и

 

просфирническре

мѣсто

 

при

 

той

 

церкви

 

велѣно

 

считать

 

закрытымъ.

ш.

О

 

просвѣщенныхъ

 

св.

 

Ерегценіемъ

 

и

 

присо-

ѳдиненныхъ

 

еъ

 

православію.

Просвѣщенъ

 

св.

 

крещеніемъ:

 

12

 

.

 

Іюля

 

Тираспольскій

мѣщанпнъ

 

еврей

 

Іоспфъ

 

Мордховъ

 

Вельштейнъ,

 

про-

тоіереемъ

 

Переясловской

 

Соборно-Покровской

 

церкви,

 

Ни-

колаемъ

 

Терлецкимъ,

 

съ

 

нареченіемъ

 

имени

 

„Александр*",

при

 

воспріемникахъ:

 

подполковнике

 

Антоніѣ

 

Исаевѣ

 

и

женѣ

 

доктара

 

Аннѣ

 

Скориковой,

-

 

Присоединены

 

къ

 

православію:

 

19

 

Мая

 

мѣщанинъ

 

Іо-

ганъ-Отто

 

Ренгольтъ

 

Генишеръ,

 

священникомъ

 

Архан-

гедо-Михайловской

 

церкви

 

с. .

 

Лукашевки,

 

Золотоношска-

го

 

уѣзда,

 

Николаемъ

 

Корнѣенкомъ,

 

съ

 

нареченіемъ

 

име-

ни

 

„Іоапнъ",

 

изъ

 

Лютеранскаго

 

вѣроисповѣданія;

 

18—

крестьянка

 

собственница

 

Розалія

 

Петрова

 

Кошстошская,

священникомъ

 

с.

 

Демокъ,

 

Пирятинскаго

 

уѣзда,

 

Петромъ

Падалкою,

 

съ

 

оставлёніемъ

 

торО-же

 

имени,—изъ

 

Римско-

Католическаго

 

вѣроисповѣданія.



ІГ.

Журналы

 

съѣзда

 

духовенства

 

Лу&ештт

училздщжато

 

ОЕруга.

М і

 

1-й

 

20-го

 

Мая

 

:'І88'0

 

года,

 

утренняго

 

засѣдашя-

1).

 

"Къ

 

назначенному

 

сроку

 

явились

 

о. о.

 

уполномочен-

ные

 

въ

 

числѣ

 

16-ти

 

лйцъ.

 

Преступлено

 

было

 

къ

 

избра-
., ft «,-,gCT

                       

;

                                 

Y3tl

   

SK.
нію

 

председателя,

 

каковымъ

 

посредствомъ

 

закрытой,

 

бал-

лотировки

 

избранъ

 

священннкъ

 

Преображенской

 

церкви,

села

 

Харсикъ,

 

Іоаннъ

 

БазйЛевскій.

2).

 

Къ

 

избранію

 

делопроизводителя,

 

каковымъ,

 

по

 

бал-

лотировке,

 

избранъ

 

е^ященнийъ

 

Хорольскаго

 

уѣзда,

 

седа

Калкаева,

 

Николаевской

 

церкви

 

Мйтрофанъ

 

Верховскій,

о

 

чемъ

 

прилагаются

 

при

 

сем'ъ

 

и

 

баллотировочные

 

листы.

Засимъ

 

о.о.

 

уполномоченные

 

приглашены

 

избраннымъ

предсѣдятелёмъ

 

съезда

 

о.

 

Іоанномъ

 

Базилевскимъ

 

явиться

къ

 

4-мъ

 

час'ам°ъ:

 

вечера

 

'

Резолюція-

 

Его

 

'Высокопреосвященства

 

на

 

сёмъ

 

жур-

надѣ

 

последовала

 

Ш№Ш

 

$Щ}

 

'Т8Ш'

 

г.

 

-ШЙ'^йбаб*!'

№

 

2-й

 

20-го

 

Мая

 

1880

 

года,

 

вечерияго

 

засѣдатя.

Въ

 

зас&даніе-

 

явились

 

©.о.

 

і

 

уполномоченные,

  

въ

 

чкелѣ,

20-ти

   

лицъ.

  

По

 

открытіп

   

засѣдаяія

 

была

   

прочитана



-
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-

отцемъ

   

предсѣдателемъ

   

смѣта

   

расходовъ

   

по

   

содер-

жанію

 

училища

   

на

 

будущій

  

экономически

  

1881

 

годъ.

Определили:

 

смету

 

расходовъ

  

утвердить

 

съ

 

некоторыми

неважными

   

измененіями

 

и

 

поручить

 

председателю

 

съез-

да

 

сделать

   

въ

   

ней

 

отметки

 

сообразно

 

желанію

 

съезда

духовенства,

    

такъ

 

чтобы

  

весь

 

расходъ

 

по

 

содержанію

училища

 

простирался

   

до

   

8837

 

руб.

  

и

   

10

 

к.

 

Присемъ

многіе

 

о.о.

 

уполномоченные

 

выразили

 

желаніе

 

и

 

не

 

отлож-

ную

 

надобность

 

иметь

 

подробныя

 

сведенія

 

о.

 

расходова-

ли

 

хозяйственныхъ

  

суммъ

 

по

  

содержанію

  

училища.

 

А

потому

 

решили:— избрать

 

поверочную

 

коммисію

 

изъ

 

сде-

дующихъ

    

лицъ

   

о.о.

   

уполномоченныхъ

    

священниковъ:

Максима

 

Петрашевскаго,

 

Ѳеодора

 

Вассаковскаго,

   

Але-

ксія

 

Савченка

  

и

 

Іакова-Совачева,

   

которой

 

поручить

 

об-

ратить

 

вниманіе

   

на

 

экономическіе

 

дневники

 

и

 

вообще

представить с

 

съезду

    

духовенства

 

возможно

 

подробный

отчетъ

 

о

 

состояніи

 

училища

 

въ

 

хозяйственномъ

 

отноше-

ніи

 

къ

 

22

 

Мая

 

сего

 

года.

2.

 

Исправляющимъ

 

должность

 

смотрителя

 

училища

 

былъ

представленъ

 

планъ

 

и

 

смета

 

новаго

 

училищнаго

 

дома

и

 

заявлено

 

при

 

этомъ,

 

что

 

составлявши

 

этотъ

 

планъ

 

г.

Инженеръ—Архитекторъ

 

К.

 

Ѳ.

 

Кюнцель

 

находится

 

здесь

въ

 

училище,

 

а

 

также

 

подано

 

заявленіе

 

на

 

имя

 

предсе-

дателя

 

съезда.

 

Постановили:

 

пригласить

 

г.

 

Архитектора

къ

 

утреннему

 

засе.данію

 

21

 

Мая,

 

при

 

содвйствіи

 

кото-

раго

 

уяснить

 

въ

 

подробностяхъ

 

расположеніе,

 

стоимость

новаго

 

зданія

 

и

 

вообще

 

иметь

 

посужденіе

 

объ

 

этомъ

предмете

 

въ

 

следующемъ

 

заседаніи.

По

 

заявленію

 

г.

 

исправляющаго

 

должность

 

смотрителя

училища,

 

о. назначеніи

 

возвышенной

 

платы

 

за

 

содержа-

ще

 

своевоштныхъ

   

воспитанниковъ

   

въ

   

общежитіи,

  

въ



-

 

333

 

-

виду

 

жизненныхъ

 

продуктовъ

 

цороговизны.

 

Определили:

оставить

 

прежнюю

 

норму

 

45

 

рублей

 

въ

 

виду

 

бѣдности

большинства

 

воспитанниковъ

 

училища,

 

а

 

наслучай

 

невоз-

можности

 

содержать

 

на

 

такую

 

сумму,

 

дозволить

 

Правле-

нію

 

Училища

 

передержать

 

по

 

5-ти

 

рублей

 

на

 

ученика,

каковый

 

расходъ

 

покрыть

 

изъ

 

суммъ,

 

духовенства.

3.

 

По

 

вопросу

 

объ

 

однообразной

 

форме

 

одежды

 

всехъ

воспитанниковъ

 

училища

 

и

 

желаніи

 

некоторыхъ

 

о.о.

уполномоченныхъ

 

объ

 

определеніи

 

платы

 

за

 

полное

 

со-

держаніе

 

своекоштнаго

 

воспитанника

 

пищею

 

и

 

одеждою.

Постановили:

 

насколько

 

желательно

 

и

 

необходимо

 

стро-

гое

 

однообразіе

 

въ

 

одежде

 

всехъ

 

воспитанниковъ,

 

на

столько

 

же

 

это

 

и

 

невозможно

 

въ

 

виду

 

признанной

 

и

очевидной

 

несостоятельности

 

духовенства

 

и

 

установить

таковое

 

однообразіе

 

значитъ

 

стеснить

 

духовенство

 

и

лишить

 

многихъ,

 

особенно

 

детей

 

исправляющихъ

 

дол-

жность

 

псаломщиковъ

 

необходимаго

 

образованія.

 

Въ

 

виду

этого

 

поручить

 

Училищному

 

Правленію

 

требовать

 

отъ

учениковъ

 

однообразія

 

только

 

въ

 

цвете

 

одежды,

 

безъ

стѣсненія

 

для

 

особенно

 

бедныхъ

 

учениковъ,

 

при

 

этомъ

кто

 

желаетъ

 

платить

 

sa

 

содержаніе

 

ученика

 

кроме

 

пищи

и

 

одеждою,

 

изымать

 

въ

 

такомъ

 

случае

 

не

 

более

 

80-ти

рублей.

Въ

 

8-мъ

 

часовъ

 

вечера

 

заседаніе

 

объявлено

 

закры-

тыми

 

и

 

о.о.

 

уполномоченные

 

приглашены

 

къ

 

9-ти

 

ча-

самъ

 

утра

 

21-го

 

Мая.

Резолюція.

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

на

 

семъ

 

жур-

нале

 

послѣдовала

 

такова:

 

„ізТ^Гя

 

1880

 

г.

 

Смотрено

 

и

утверждается,

 

кроме

 

определенія

 

по

 

3-й

 

статьѣ

 

журнала,

по

 

которой

 

плата

 

за

 

содержаніе

 

своекоштныхъ

 

учени-

ковъ

 

въ

 

общежитш

   

назначается

   

вместо

 

45

 

рублей,

 

въ
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пятьдесятъ {рублей,

 

і

 

на.счетъ

 

ихъ

 

родителей;

 

>сумма

 

же,

взносимая

 

отъ

 

церквей

 

и

 

причтовъ

 

на

 

устройство

 

учи-

лища

 

должна

 

храниться

 

неприкосновенною

 

для

 

употреб-

ленія

 

на

 

то,

 

на

 

что

 

она

 

предназначена.

М

 

3-й

 

21-го

 

Мая

 

утренняго

 

затдатя.

Явилось

 

въ

 

утреннее

 

заседаніеі20-ть

 

уполномоченныхъ.

Вриманію

 

съезда

 

предложены

 

были

 

г.

 

Инженеръ

 

Ар-

хдаекторомъ

 

Кюнцелемъ

 

планъ

 

и

 

смета

 

новаго

 

училищ-

наго

 

зданія

 

съ

 

подробнымъ

 

объясненіемъ

 

расноложенія

 

и

назначение

 

разяичныхъ

 

училищныхъ

 

помещеній,

 

а

 

также1

училищной

 

церкви

 

въ

 

средние

 

зданія.

 

После

 

вниматель-

ная

 

осмотра

 

предложеннаго

 

плана

 

и

 

выслушавъ

 

закон-

ные

 

основанія,

 

на

 

которыхъ

 

проэктировано

 

означеннымъ

г.

 

Архитекторомъ

 

расположеніе

 

и

 

назшленіе

 

помещеній,

съездъ

 

духовенства

 

постановить:

 

принять

 

проэктирОван-

ный

 

пданъ,

 

какъ

 

желательный

 

и

 

необходимый :

 

для

 

ок-

ружцаго

 

Лубенскаго

 

Училища

 

и

 

поручить

 

Правленію

Училища,

 

представить. такошьгд

 

на

 

благоусмошреніе

 

иут- 1

верж-іеніе

 

Его

 

Высокопреосвященства,

 

посужденіе

 

же

 

объ

определеніи

 

средствъ

 

на

 

постройку

 

этого

 

дома

 

иметь

 

въ

вечернемъ

 

заседаніи

 

сего

 

21-го

 

Мая.

Резолюція

 

Его

   

Высокопреосвященства

  

на

 

семъ

 

жур-

нале

 

последовала

 

такова:

 

„щ я̂

 

1880-іг.

 

іОмотрено".

■

М

 

4-й

 

21-го

 

Мая,

 

вечерияго

 

засѣдапія.

1.

 

Заседаніе

 

съезда

 

духовенства

   

открыто-

 

въ

 

присут-

ствіи

 

19

 

о.о.

 

уполномоченныхъ.

Предположенное

 

посужденіе

 

о

 

средствахъ

 

на

 

поетрой-
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ку

 

новаго

 

учшищнаго

 

зданія

 

ло

 

принятому

 

въ

 

утрен-

немъ

 

заседаніи

 

плану

 

начато

 

фазсмотреніемъ

 

дела

 

по

 

про-

даже

 

стараго

 

училищнаго

 

дома.

 

Прочитано

 

было'шись-

менное

 

заявденіе

 

членовъ

 

Училищнаго

 

Правленія

 

отъ

духовенства,

 

причемъ

 

выяснилось,

 

чтѳ>

 

при

 

продаже

 

-оз^

наченнаго

 

дома,

 

сделано

 

отступление

 

отъ

 

журнальнаш

постанов ленія

 

съезда

 

духовенства,

 

17

 

Августа

 

1879

 

года>

каковьшъ

 

определеніемъ

 

срокъ

 

на

 

передачу

 

покупателямъ

дома

 

назначенъ

 

трехлетий,

 

а

 

не

 

двухлѣтній,

 

какъ

 

же-

лала

 

Лубенская

 

Земская

 

Управа

 

и

 

каръ

 

согласилось

 

съ

нею

 

Училищное

 

Правленіе.

 

Оставляя

 

въ

 

силе

 

прежнія

постановленія

 

съѣзда

 

по

 

этому

 

делу,

 

въ

 

виду

 

стѣсненія

для

 

всего

 

духовенства

 

окружнаго,

 

о.о.

 

уполномоченные

просятъ

 

Училищное

 

Правленіе,

 

чтобы

 

при

 

продаже

 

не-

пременнымъ

 

условіемъ

 

поставленъ

 

былъ

 

для

 

передачи'

трехлетий

 

срокъ,

 

который

 

бы

 

начинался

 

съ

 

того

 

года,

когда

 

начата

 

будетъ

 

постройка

 

новаго

 

училищнаго

 

дома.

Таковое

 

условіе

 

темъ

 

более

 

необходимо,

 

что

 

по

 

смете

г.

 

Архитектора

 

и

 

по

 

личному

 

его

 

заявленію

 

расходъ

 

на

постройку

 

новаго

 

училищнаго

 

зданія

 

исчисленъ

 

въ

 

86000

рублей

 

серебромъ — сумма

 

которую

 

духовенство

 

не

 

мо-

жетъ

 

взнесть

 

въ

 

коротки

 

срокъ,

 

а

 

потребуется

 

для

 

это-

го

 

много

 

энергіи

 

и

 

много

 

времени,

 

въ

 

теченіе

 

котораго

духовенство'

 

рнскуёт-ъ

 

потерять

 

-почти

 

столько,

 

сколько

получитъ

 

отъ

 

продажи

 

стараго

 

училищнаго

 

зданія,

 

если

принять

 

въ

 

соображеніе

 

наемъ

 

домовъ

 

для

 

учичища.

 

Изы-

скивая

 

средства

 

на

 

покрытіе

 

расхода

 

въ

 

86000

 

рублей,

о.о.

 

уполномоченные

 

остановили

 

благоговѣйное

 

вниманіе

на

 

пожертвованіе

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

500

 

руб.,

какъ

 

на

 

благодатное'

 

начало

 

И

 

любвеобильный

 

примеръ

достойный

 

подраженія

 

всего

   

окружнаго

 

духовенства,

 

съ
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его

 

православными

 

прихожанами.

 

Постановили:

 

а.)

 

уста*

новить

 

на

 

три

 

года

 

сборъ,

 

отъ

 

духовенства

 

слБдуюпцй:

взносить

 

отъ

 

каждаго

 

штатнаго

 

священника

 

по

 

3

 

рубля,

отъ

 

каждаго

 

исправляющаго

 

должность

 

псаломщика

 

или

причетника

 

.

 

по

 

1-му

 

рублю

 

ежегодно;

 

б.)

 

отъ

 

каждой

церкви

 

ежегодно

 

взимать

 

по

 

6У2

 

.коивекъ

 

отъ

 

каждой

мужеской

 

души

 

всего

 

окружнаго

 

населенія,

 

все

 

это

 

по

вычисление

 

можетъ

 

составить

 

ежегодную

 

сумму

 

15000

рублей;

 

а

 

въ

 

три

 

года

 

45

 

рублей.

 

Недостающіе

 

по

 

смете

41000

 

рублей

 

могутъ

 

быть

 

покрыты

 

продажею

 

стараго

дома

 

и

 

продажею

 

училищнаго.

 

сада

 

въ

 

назначенной

 

ча-

сти

 

и

 

находящимся

 

теперь

 

капиталомъ

 

въ

 

наличности

8800

 

рублей,

 

а

 

также

 

и

 

имеющемъ

 

поступить

 

полугод-

нимъ

 

взносомъ

 

послвдняго

 

сбора

 

на

 

отмененную

 

при-

стройку

 

къ

 

училищному

 

дому.

 

При

 

семъ

 

для

 

разъясне-

нія

 

признано

 

необходимымъ

 

выразить

 

следующее:

 

на

 

со-

держаніе

 

училища

 

сборъ

 

остается

 

прежній,

 

отъ

 

одно-

клирнаго

 

причта

 

3-ри

 

рубля,

 

отъ

 

двухклирнаго

 

5-ть

 

руб-

лей;

 

а

 

также

 

З х/з

 

копѣйки

 

отъ

 

каждой,

 

мужескаго

 

пола,

души,

 

сверхъ

 

вышеозначеннаго

 

новаго

 

сбора,

 

который

взносить

 

по

 

количеству

 

душъ,

 

числящихся

 

по

 

исповед-

нымъ

 

ведомостямъ

 

за

 

1880

 

годъ.

 

Вполне

 

полагаясь

 

на

благодушное

 

братское

 

сочувствіе

 

всего

 

окружнаго

 

духо-

венства

 

къ

 

такому

 

важному

 

делу,

 

въ

 

особенности

 

о.о.

благочинныхъ,

 

съездъ

 

вправе

 

надеяться,

 

что

 

установлен-

ный

 

сборъ

 

будетъ

 

вполне

 

аккуратно

 

взносимъ,

 

начиная

съ

 

1-го

 

Генваря

 

будущаго

 

1881

 

года

 

по

 

полугодие.

 

При-

семъ

 

подражая

 

благосердному

 

Архипастырю,

 

съ

 

Его

всемилостивейшаго

 

благословенія

 

и

 

разрешения,

 

духовен-

ство

 

позаботится

 

открыть

 

подписку

 

на

 

доброхотныя

 

по-

жертвования

 

въ

 

пользу

 

училищнаго

 

храма —Св.

 

Пророка
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Крестителя

 

Господня

 

Іоанна,

 

каковыя

 

пожертвованія

 

о.о.

уполномоченные

 

просятъ

 

представлять

 

о.о.

 

благочиннымъ

для

 

передачи

 

ими

 

по

 

принадлежности.

 

Сверхъ

 

сего

 

для

духовенства

 

очень

 

желательно

 

ускорить

 

постройку

 

нава-

го

 

училищнаго

 

дома

 

и

 

г.

 

Архитекторъ

 

заявилъ,

 

что

 

но-

вый

 

домъ

 

можно

 

бы

 

совершенно

 

окончить

 

въ

 

1881

 

году.

Въ

 

виду

 

ускоренія

 

этого

 

дѣла,

 

но

 

къ

 

сожалѣнію

 

неимѣя

нужнаго

 

въ

 

готовности

 

капитала,

 

съѣздъ

 

духовенства

рѣшается

 

повернуть

 

на

 

благоусмотрѣніе

 

Его

 

Высоко-

преосвященства

 

смиреннѣйшую

 

просьбу

 

ходатайствовать

предъ

 

Святѣйшимъ

 

Синодомъ

 

о

 

займѣ,

 

хотя

 

въ

 

30000

рублей,

 

гарантируя

 

уплату

 

таковаго

 

займа

 

вышеозначен-

ными

 

сборами.

2.

 

Присемъ

 

слушали

 

заявленіе

 

о.

 

предсѣдателя

 

съѣзда,

что

 

для

 

веденія

 

дѣла

 

о

 

постройкѣ

 

училищнаго

 

зданія,

необходимо

 

назначить

 

Коммисію

 

отъ

 

духовенства.

 

Опре-

дѣлили:

 

дѣло

 

постройки

 

училищнаго

 

зданія

 

начать

 

въ

этомъ

 

же

 

году,

 

для

 

чего

 

просить

 

Училищное

 

Правленіе

поспѣшить

 

представленіемъ

 

на

 

утвержденіе

 

плана

 

и

послѣ

 

утвержденія

 

немедленно

 

пригласить

 

подрядчиковъ

и

 

произвести

 

торги,

 

ко

 

времени

 

которыхъ

 

пригласить

Коммисію,

 

изъ

 

слѣдующихъ

 

лицъ

 

избранныхъ

 

съѣздомъ,

а

 

именно:

 

города

 

Лубенъ

 

Соборной-Рождество-Богоро-

дичной

 

церкви

 

священника

 

Василія

 

Бѣльговскаго,

 

Лу-

бенскаго

 

уѣзда,

 

села

 

Шершеневки

 

Успенской

 

церкви

священника^Гавріила

 

Терлецкаго,

 

Лубенскаго

 

уѣзда,

 

села

Пуленецъ

 

Трехсвятительской

 

церкви

 

Ѳеодора

 

Вассанов-

скаго,

 

города

 

Лохвици,

 

Благовѣщенской

 

церкви

 

священ-

ника

 

Іоанна

 

Костюкова,

 

Миргородскаго

 

уѣзда,

 

мѣстечка

Шарковщины,

 

Преображенской

 

церкви

 

священника

 

Нила

Власенка,

 

Хорольскаго

 

уѣзда,

 

села

 

Енекъ,

 

Вознесенской
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церкви

 

священника

 

'Александра^

 

Пархоменко,

 

города

Миргорода

 

Соборной

 

церкви

 

священника

 

Владиміра

Дубнякова;

 

^назначенной

 

Коммисіи

 

поручить

 

вести'

 

всѣ

дѣла 1

 

отъ

 

начала

 

до

 

конца

 

постройки

 

и

 

просить

 

присемъ

Училищное

 

Правленіе' назначить

 

въ

 

строительную

 

Ком^

мисію

 

одного

 

изъ

 

своихъ

 

членовъ

 

Правленія.

3.

 

Слушали

 

два 1

 

прошенія:

 

священника

 

города

 

Лубенъ,

Соборной

 

церкви

 

Василія

 

Бѣльговскаго

 

и

 

учителя

 

Лу-

бенекаг'о

 

духФвнаго

 

училища

 

Василія

 

Ивановича

 

Серби-

новскаго

 

о

 

желаніи

 

этихъ

 

лицъ

 

занять

 

настоятельское

1/йсШчірИ

 

училищной

 

церкви- за

 

готовую

 

квартину,

 

сво-

бодную 1

 

ПоелФ

 

перемѣщенія

 

священника

 

Ѳеодора

 

Лазур-

скаго.

 

Постановили:

 

представить

 

означенныя'

 

прогпенія

 

'

на11

 

блйгюуісмотрѣніе

 

Его

 

Высокопреосвященства,

 

приео-

вбкуйляя'

 

при*"семъ/

 

что

 

о;о.

 

уполномоченные

 

согласны

наёНачитРІ^Млаёмое

 

просителями

 

вознагражденіе.

'4.

 

Слушали

 

пошенія

 

г.г.

 

учителей:

 

Сатовскаго,

 

Гала-

буйШто*

 

и

 

Пбном'аренка, 1

 

прилагавшая

 

въ

 

подлинникѣ.

Опредѣлйлиг

 

выдачу

 

'пособія

 

проеителямъ

 

отклонить

 

въ

^-иду

 

усиленных*

 

взносовъ

 

на

 

постройку

 

училищнаго

доШѴ

5.

 

Слушали

 

заявленіе

 

Лубенскаго

 

землевладельца

 

Ми-

ха'йЙа і; ПІемёта :і '

 

о

 

желаніи

 

его

 

доставлять

 

лѣсные

 

мате-

ріалы

 

и

 

кирпичь

 

на

 

проэктируемое

 

зданіе.

 

Постановили:

зная

 

по

 

опыту

 

доброкачественность

 

матёріаловъШеметыпри-

нять

 

къ

 

свѣдѣнію

 

настоящее

 

заявленіе

 

и

 

приложить

 

къ

 

дѣлу.

"Заіѣмъ

 

засѣданіе

 

объявлено

 

закрытымъ

 

и

 

о.о.

 

уполно-

моченные

 

приглашены

 

явиться

 

въ

 

8-мъ

 

часовъ

 

утра

 

22

Маія;

 

сего

 

года,

Резолюція

   

Его

   

Высокопреосвященства

  

на

 

журналѣ

сёмъ

 

состоялась

 

слѣдующая:

   

27

 

Мая— 13

 

Іюля

 

1880

 

г.
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С^вдтрѣно.

 

О

 

своевремѳнномъ

 

доставлѳніиі:ПОзн£ШЁачёнШ;

вакъ

 

вновь

 

определенных*

  

еюѣзд©мъгвзшсовъ

 

отъ

 

цёр4-

квей

 

и

 

причтовъ

  

на

 

устройетвоі

 

проэктйрованяйхъ^уіійв

лищныхъ

 

зданій,

 

такъ

 

и

  

прежде

 

нж;наченныхъ— на<

 

со-

держаніе

 

училища^-

 

да

 

опредѣленномъ

 

размѣрѣ

 

и

 

до

 

наз-

наіченнаго

 

.срока,*, Консисторія.

 

имѣетъ

 

дагь>

 

о.Югблагочин-

ньшъ

 

округа

   

указныя

   

предпиеанія

 

къ

 

точному

 

съ

 

йхъ

стороны

 

исполненію.

   

Открытіе

   

благотворительной'

 

подс-

писки

 

на

 

устройство

 

училищнаго

 

зданія

 

между

 

духовен-

ствомъ

   

округа^благословенное

   

дѣло.

 

Желайте

 

"cife

 

да'

приступить

 

какъ

 

можно'

 

скорѣ©

 

къ)

 

начатію

 

дѣла'Прозк^

тированны&ъ

 

лостроевъ 4

 

я;вполнѣ г р&здѣлявді ; Ш) хватай 1

qtbo:

 

предъ

 

Святѣйшимъ

 

Сиаодомъ-

 

6

 

заимообразной

 

ссудѣ,

изъг

 

духовно-учебпаго!

 

капитал

 

а^бхОдймбйУна

 

это

 

дѣло

суммы,

 

нахожу

 

прежідѳв^еменнымі^

 

И ! нёудѳбиымѣ.!

 

Мнѣ 1

кажется,

 

что

 

суммэдэта^ниЛдеФеяі

 

у1

 

церквей і

 

окру

 

йі

 

и

 

у

насъ

 

оамихъ.

 

Вуководительныя' 1

 

на'

 

этйтъ

  

Предмета

 

мой

рездлюціиі

 

съѣздъ

 

можетъі

  

узнать

   

изъ

 

Журнала

   

Пере-

яелав«®аго

 

училищнаго;

 

еъѣзда

 

9>і

 

Января'

 

1877

 

г.,

 

напе-

чатанного

 

въ\Л

 

Мевщы

 

в&доШй№й>

 

'•■•и#НШу я^рчШШІ
Роменскаго.

 

съівда^

 

1

 

ft і 'Сентября

 

с

 

187Ѳ

 

г.^ШгШШйн&гб51

въ

 

22-іі1!&-ііепаркѵ/'ВіБдомастей'таа'

 

тотъ

 

годъ^^ЩйШдббныІ'

заемъ

 

вѳшоженъ

 

и

 

осуществима

 

на

 

<дѣлѣ— это

 

духовен- ~

ствооПервяславскаго

 

округам

 

доказааси ; '

 

самымъ

 

дѣломЪ:

въ

 

видахъ

 

скорѣйшаго

 

принеденшпъ

 

окончательное

 

уст-

ройство

   

своего

 

училищнаго

 

общежитія,

   

оно

  

не

 

затруд-

нилось

 

изъ

 

свободцыхъ

  

сумиъу

 

щеркбей

 

своего

 

округа

 

и

изъ

   

своихъ

 

ісобсшенныхъ

 

суммъ

  

ссудить' Училищному

Правленію

 

до

 

2500О

 

рублей,)

 

доволь'стиуясь

 

5°/осъ

 

капи-

тала, ,

 

полюженнаго;

 

въ

   

ссуду

 

на

 

одинъ

 

тод.ъ,

 

и

 

6%

 

съ

каоттйад^озедайнаго

 

на

 

болѣе

 

значительный

 

срокъ.

 

Поче-



-
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-

му

 

же

 

не.

 

можетъ

 

состояться

 

подобный

 

заемъ

 

на

 

тѣхъ

же

 

условіяхъ

 

и

 

отъ

 

церквей

 

Лубенскаго

 

округа

 

на

 

объ-

ясненныя

 

нужды

 

его

 

училища?

 

Достохвальный

 

лримѣръ

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

подаетъ

 

Лубенцамъ

 

и

 

духовенство

 

Ро-

менскаго

 

училищнаго

 

округа:

 

въ

 

этомъ

 

съѣздъ

 

можетъ

удостовериться

 

изъ

 

журнала

 

Роменскаго

 

съѣзда

 

отъ

 

14

Мая

 

текущаго

 

года

 

(№

 

3),

 

имѣющаго

 

скоро

 

напечататься

въ

 

епарх.

 

вѣдомостяхъ,

 

наравне

 

съ

 

журналами

 

другихъ

училищныхъ

 

съѣздовъ

 

вашей

 

Епархіи.

 

Съ

 

своей

 

стороны

скажу

 

и

 

Лубенцамъ,

 

то,

 

что

 

сказано

 

нѣкогда

 

по

 

томуже

предмету

 

Переясловцамъ

 

и

 

Роменцамъ:

 

„Подъ

 

условіемъ

5%

 

на

 

одинъ

 

годъ

 

и

 

6°/о

 

на.более

 

годичный

 

срокъ—

каждая

 

церковь

 

и

 

Лубенскаго

 

округа,

 

у

 

которой

 

есть

свободныя

 

суммы,

 

и

 

каждый

 

изъ

 

нашихъ

 

отцовъ

 

и

 

бра-

Tift

 

округа,

 

у

 

которыхъ

 

есть

 

свободныя

 

суммы,

 

могутъ

по

 

доброму

 

примѣру

 

Переяславцовъ

 

и

 

Роменцовъ

 

одол-

жить

 

Правленіе

 

своего

 

училища

 

необходимою

 

для

 

него

суммою,

 

хотя

 

бы

 

даже

 

на

 

пятилѣтній

 

и

 

более

 

срокъ,

нисколько

 

не

 

сомневаясь

 

и

 

не

 

опасаясь

 

за

 

цѣлость

 

и

возврата

 

ссужаемаго

 

капитала

 

и

 

условленныхъ

 

на

 

капи-

талъ

 

процентовъ

 

въ

 

определенный

 

срокъ

 

и

 

даже

 

съ

преимущественнымъ

 

предлочтеніемъ

 

предъ

 

всякимъ

 

ча-

стнымъ

 

банкомъ—или

 

заемщикомъ,

 

у

 

которыхъ

 

быть

можетъ

 

ихъ

 

свободныя

 

суммы;

 

такъ

 

какъ

 

уплата

 

проэк-

тируемаго,

 

на

 

училищныя

 

нужды

 

займа

 

совершенно

обезпечивается

 

установленнымъ

 

отъ

 

окружнаго

 

съѣзда

взносомъ

 

на

 

устройство

 

училища,

 

имѣющимъ

 

по

 

необ-

ходимости

 

продолжаться,

 

пока

 

не

 

покроются

 

вполне

всѣ

 

расходы

 

и

 

ссуда

 

по

 

устройству

 

училища".—Но

 

дабы

съездъ

 

могъ

 

уснить

 

для

 

себя:

 

на

 

какую

 

именно

 

ссуду

для

 

училища

 

онъ

 

можетъ

 

расчитывать

 

отъ

 

церквей

 

ок-

руга

 
на

 
счетъ

 
свободныхъ

 
ихъ

 
капиталовъ

 
и

 
Правленіе



—
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-

Училищное

 

могло

 

бы

 

беспрепятственно

 

и

 

съ

 

желаемымъ

успѣхомъ

 

воспользоваться

 

этою

 

ссудою

 

въ

 

необходимое

для

 

него

 

время,

 

о.о.

 

блаючинные

 

округа,

 

каждый

 

по

 

сво-

ему

 

ведомству,

 

обязываются

 

въ

 

двухмѣсячный

 

срокъ

 

до-

ставить

 

Лубенскому

 

Училищному

 

Правленію,

 

къ

 

сообра-

женію

 

моему

 

и

 

будущего

 

съѣзда,

 

самыя

 

обстоятельныя

и

 

точння

 

свѣдѣнія:

 

1,

 

сколько

 

\

 

и

 

въ

 

какихъ

 

церквахъ

ихъ

 

вѣдомства

 

имеется

 

свободныхъ

 

капитал овъ

 

и

 

2,

 

въ

какомъ

 

размере

 

и

 

на

 

какой

 

именно

 

срокъ

 

у

 

каждой

церкви,

 

по

 

соглашение

 

Правленія

 

съ

 

причтами

 

и

 

старо-

стами

 

оныхъ,

 

можетъ

 

быть

 

позаимствована

 

необходимая

для

 

училища

 

сумма.

 

Планъ

 

гіроэктированныхъ

 

училищ-

ныхъ

 

построекъ

 

уже

 

утвержденъ

 

строительнымъ

 

отделе -

Hi

 

емъ

 

и

 

возвращенъ

 

Правленію;

 

но

 

приступать

 

къ

 

этой

постройке

 

по

 

сметному

 

исчисленію —восьмидесяти

 

шести-

тысячной

 

и

 

входить

 

въ

 

контрактныя

 

обязательства

 

съ

подрядчиками

 

на

 

оную,

 

инея

 

въ

 

запасе

 

наличной

 

суммы

не

 

более

 

десяти

 

тысячь,

 

не

 

возможно

 

въ

 

настоящемъ

 

го-

ду

 

и

 

былобы

 

слгапкомъ

 

рисковано.

 

Сберемся

 

прежде

 

съ

средствами,

 

потомъ

 

приступпмъ

 

и

 

къ

 

делу.

 

Въ

 

виду

 

не-

возможности

 

начать

 

постройки

 

теперь

 

же —преждевре-

менно

 

образованіе

 

и

 

строительной

 

Коммисіи.

 

Но

 

къ

 

со-

ображение

 

съезда

 

при

 

образованіп

 

оной

 

въ.

 

будущемъ

не

 

излишне

 

и

 

теперь

 

заметить,

 

что

 

выборъ

 

въ

 

эту

 

Ком-

мисію

 

членовъ,

 

проэктированпый

 

настоящимъ

 

съвздомъ

совершенно

 

не

 

практиченъ

 

и

 

способенъ

 

не

 

столько

 

ус-

корять

 

дело,

 

сколько

 

тормозить

 

оное,

 

во

 

вредъ

 

успеху

дела/

 

-по

 

значительной

 

отдаленности

 

местожительства

избранныхъ

 

членовъ

 

отъ

 

места

 

назначенія

 

ихъ.

 

Для

 

на-

блюденія

 

за

 

доставкою

 

строительныхъ

 

матеріаловъ

 

и

самыми

 

постройками

 

необходимо

 

почти

 

безотлучное

 

при-



—

 

вё

 

—
сутствіе

 

членовъ

 

Коммисіи

 

на

 

месте

 

ихъ

 

действія;

въ '

 

противномъ

 

случае

 

участіе

 

ихъ

 

въ

 

дале

 

постройки

будетъ

 

по

 

необходимости

 

только

 

номинальное

 

и

 

для

 

ус-

пеха

 

дела—малополезное.

 

По

 

моему

 

мненію

 

лучшіе

 

и

самые

 

правоспособные

 

кандидаты

 

въчлены

 

будущей

 

стро-

ительной

 

Коммисіи

 

со

 

стороны

 

съезда— члены

 

училищнаго

отъ

 

духовенства

 

Правленія,

 

со

 

стороны

 

училища—члены

Правленія

 

отъ

 

училищной

 

корпораціи

 

въ

 

главе

 

съ'учи-

лищнымъ

 

смотрителемъ.

 

Нужно

 

ли

 

притакомъ

 

составе

законныхъ,

 

такъ

 

сказать,

 

деятелей,

 

по

 

строительной

 

ком-

мисіи,

 

вводить

 

въ

 

эту

 

Коммисію

 

другихъ

 

членовъ

 

изъ

среды

 

духовенства,

 

этотъ

 

вопросъ

 

остается

 

открытымъ

и

 

будетъ

 

решенъ

 

съездомъ,

 

когда

 

настанетъ

 

время

 

для

учрежденія

 

Коммисіи.

 

Во

 

всякомъ

 

случае

 

число

 

этихъ

новыхъ

 

членовъ

 

не

 

должно

 

быть

 

многочислено,

 

а

 

по

 

ме-

сту

 

жительства

 

они

 

должны

 

быть

 

самые

 

ближайшіе

 

къ

меѴту

 

действія

 

Коммисіи.

 

Настоятельское

 

место

 

при

училищной

 

церкви

 

уже

 

предоставлено

 

за

 

учителемъ

 

Сер-

биновскимъ.

 

Все

 

прочее

 

по

 

этому

 

журналу

 

утверждается

къ

 

исгіолненію,

 

какъ

 

постановилъ

 

съездъ".

М

 

5^й

 

22-го

 

Маія

 

сего

 

года,

 

утрепняго

 

засѣданія.

 

f

Въ

 

заседаніе

 

прибыло

 

19-ть

 

о.о.

 

уполномоченныхъ.

1.

 

Слушали

 

личное

 

заявленіе

 

назначенной

 

поверочной

Коммисіи,

 

которая

 

доложила,

 

что

 

по

 

краткости

 

времени

нельзя

 

было

 

сделать

 

особенныхъ

 

поверокъ

 

о

 

приходе

 

и

расходе

 

суммъ,

 

темъ

 

более,

 

что

 

исправляющій

 

должность

смотрителя

 

г.

 

Лосіевскіи,

 

особенно

 

занятъ

 

въ

 

настоящее

время

 

производствомь

 

экзаменовъ

 

ученикамъ,

 

и

 

потому

не

 

могъ

 

доставить

 

Коммисіи

 

нужныхъ

 

сведеній

 

и— объ-



ясненіш;;

 

Присемъ

 

членыкКоммисіи

 

находятъ

 

нужнимъ

доложить?

 

чнеэ'угодно

 

ли

 

будетъ:

 

съезду

 

духовенства

 

наз-

начить

 

къ

 

будущему

 

съезду

 

Додогасію

 

на

 

более

 

продол-

жительное .

 

время.

 

Определили:

 

не

 

изменяя

 

членовъ

 

по-

верочной

 

Коммисіи,

 

просить

 

о.о.

 

выбранныхъ

 

въ

 

эту

 

Ком-

мисію

 

явиться

 

днемъ

 

раньше

 

будущаго

 

собранія

 

всехъ

о. о.,

 

уполномоченныхъ,

 

для

 

поверки

 

отчета

 

поведенію

делъ

 

хозяйства

 

въ

 

училище

 

и

 

просить

 

Правленіе

 

Учи-

лища

 

приготовить

 

къ

 

этому

 

времени

 

подробную

 

отчет-

ность

 

за

 

истекающій

 

экономически

 

годъ.

2.

  

Слушали

 

письменное

 

заявленіе

 

г.

 

исправляющего

должность

 

смотрителя

 

о

 

назначеніи

 

жалованья

 

учителю

пенія,

 

который,

 

по

 

его

 

же

 

заявленію,

 

удовлетворительно

исполняетъ

 

свое

 

дело.

 

Постановили:

 

поручить

 

Училищ-

ному

 

Правленію

 

на

 

жалованье

 

учителю

 

пенія

 

употре-

бить

 

сумму

 

означенную

 

въ

 

заявленіи,

 

прилагаемомъ

 

при

семъ

 

г.

 

и.

 

д.

 

смотрителя,

 

или

 

же

 

совместить,

 

если

 

воз-

можно,

 

съ

 

обязанностію

 

учителя

 

пенія

 

и

 

должность

эконома,

 

давши

 

ему

 

жалованье,

 

назначенное

 

по

 

симъ

обеимъ

 

должностямъ,

 

чемъ

 

можно-бы-было

 

избегнуть

 

лиш-

няго

 

расхода.

3.

  

Въ

 

томъ

 

жеіЗаявлепіи

 

г.

 

и.

 

д.

 

смотрителя

 

выраже-

но,

 

что,

 

съ

 

разрещенія

 

Его

 

Высокопреосвященства,

 

Пра-

вление

 

Училища

 

приступило

 

къ

 

рубке

 

болыпаго

 

дерева,

находящегося

 

въ

 

училищномъ

 

саду

 

и

 

въ

 

настоящее

время

 

его

 

распиливаета,

 

для

 

чего

 

необходимо

 

пріобрести

лошадь

 

для

 

вывозки

 

дерева

 

изъ

 

сада.

 

Постановили:

 

про-

сить

 

Училищное

 

Лравленіе

 

купить

 

лошадь

 

и

 

необходи-

мый

 

къ

 

ней

 

принадлежности]

 

для

 

.означенной

 

цели,

 

и

объ;

 

этомъ

 

расходе

 

доложить

 

съезду

 

въ

 

будущее

 

его

 

со-

браніе.

 

і

4-е.

 

Будущую

 

сессію

 

своего

 

очереднаго

 

собранія

 

съездъ

назв#наетъ

    

12-го

 

Маія, ,

 

будупщр

   

1881

  

года.

    

Затемъ



-
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-

отецъ

 

председатель

 

съезда

 

духовенства,

 

поблагодаривъ

о.о.

 

уполномоченныхъ

 

за

 

благодушное

 

решеніе

 

подлежа-

щих!

 

■

 

вопросовъ,

 

объяви лъ

 

собраніе

 

закрытымъ.

Резолюція

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

на

 

семъ

 

жур-

нале

 

последовала

 

такова:

 

„\tj^

 

1880

 

г.

 

Утверждается.

О

 

сроке,

 

избранномъ

 

для

 

будущаго

 

училищнаго

 

съезда

поставить

 

въ

 

известность

 

окружное

 

духовенство

 

въ

 

уста-

новленномъ

 

порядке".

Журналъ

 

съѣзда

 

духовенства

  

Перелславскаго

 

учи-

лищнаго

 

округа,

 

30-го

 

Апрѣля

 

1880-го

 

года.

Прибыло

 

о.о.

 

уполномоченныхъ

 

па

 

очередной

 

съездъ

 

22.

1-е.

 

После

 

обычной

 

молитвы

 

приступлено

 

было

 

къ

избранію

 

баллотировкою

 

о.

 

председателя

 

съезда,

 

како-

вымъ

 

йзбранъ

 

о.

 

протоіерей

 

г.

 

Золотоноши

 

Григорій

 

Би-

линскій,

 

а

 

секретаремъ

 

единогласно

 

назначенъ

 

священ-

никъ

 

о.

 

Александръ

 

Чачковъ.

2-е.

 

Слушали

 

резолюцію

 

Его

 

Высокопреосвященства

на

 

журнале

 

съезда,

 

4-го

 

Сентября

 

1879

 

года;

 

опреде-

лили:

 

принять

 

къ

 

сведенію

 

и

 

руководству.

3-е.

 

Отчетъ

 

Училищнаго

 

Правленія

 

а.)

 

о

 

приходе

 

и

расходе

 

суммы,

 

поступившей

 

на

 

сбдержаніе

 

учениковъ

въ

 

общежйтіи

 

Переяславскаго

 

духовнаго

 

училища

 

и

 

на-

ремонтъ

 

постельныхъ

 

принадлежностей

 

за

 

1 888/э

 

учебный

годъ;

 

б.)

 

отчетъ

 

о

 

приходе,

 

расходе

 

и

 

остатке

 

суммъ,'

 

по

содержанію

 

Переяславскаго

 

духовнаго

 

училища

 

за188 8/э

учебный

 

годъ

 

и

 

в.)

 

ведомость

 

о

 

приходе

 

и

 

расходе

съездной

 

суммы

 

духовенства

 

округа

 

съ

 

11-го

 

Апреля

1879-го

 

года

 

по

 

30-е

 

Апреля

 

1880

 

года —Определили:

назначить

 

Коммисію

 

для

 

поверки

 

отчетовъ

   

съ

 

приходо-



-
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—

расходными

 

книгами

 

и

 

составленія

 

поверочнаго

 

акта,

 

въ

составъ

 

коей

 

избрать

 

о.о.

 

депутатовъ

 

Антонія

 

Соколов-

скаго,

 

Ѳеодора

 

Добриловскаго

 

и

 

Василія

 

Якубовскаго.

4-е.

 

Смету

 

прихода

 

и

 

расхода

 

суммы

 

по

 

содержанію

Переяславскаго

 

училища

 

духовнаго

 

въ

 

і88°/і

 

учебномъ

году— Определили:

 

принять

 

съ

 

отклоненіемъ

 

предлага-

емаго

 

Правленіемъ

 

взноса

 

120-ти

 

рублей

 

на

 

жалованье

двумъ

 

новымъ

 

надзирателямъ—репетиторамъ.

5-е.

 

Заявленіе

 

Правленія

 

о

 

необходимости

 

иметь

 

еще

двухъ

 

надзирателей,

 

которые

 

должны

 

съ

 

теперешними

Двумя

 

таковыми

 

быть

 

и

 

репетиторами

 

учениковъ

 

пригото-

вительнаго,

 

перваго

 

и

 

втораго

 

клас.совъ—Определили:

 

въ

виду

 

предстоящей

 

покупки

 

грунта

 

и

 

дома

 

съ

 

некоторыми

 

по-

стройкамисоседними

 

съ

 

общежитіемъ

 

у

 

г.Вышневскаго,для

чего

 

потребуется

 

значительная

 

сумма,

 

оставить

 

по

 

прежнему

на

 

одинъ

 

годъ

 

двухъ

 

надзирателей;

 

избраніе

 

же

 

репети-

торовъ

 

для

 

детей

 

предоставить

 

воле

 

родителей.

6-е.

 

Проэктъ

 

Правленія

 

объ

 

открытіи

 

параллельныхъ

классовъ:

 

въ

 

первомъ

 

и

 

второмъ

 

классахъ

 

училища

 

въ

виду

 

превышенія

 

цифры

 

учениковъ,

 

положенныхъ

 

по

 

шта-

ту—Определили:

 

такъ

 

какъ

 

въ

 

этихъ

 

классахъ

 

цифра

излишка

 

весьма

 

не

 

значительна,

 

то

 

параллель

 

эту

 

отло-

жить

 

до

 

времени

 

пріобретенія

 

выше

 

упОмянутаго

 

дома,

где

 

предполагается

 

иметь

 

прраллель

 

этихъ

 

классовъ.

7-е.

 

Заявленіе

 

Правленія

 

о

 

пріисканіи

 

наемнаго

 

по-

мещенія

 

для

 

излишняго

 

количества

 

учениковъ

 

противъ

положенной

 

нормы

 

(26-ть)

 

душъ, ;

 

находящихся

 

въ

 

обще-

житіи;

 

Определили:

 

такъ

 

какъ

 

имеется

 

въ

 

виду

 

пріобре-

теніе

 

названнаго

 

дома

 

г.

 

Вышневскаго,

 

то

 

наемъ

 

квар-

тиры

 

для

 

сего

 

излишка

 

учениковъ

 

отложить

 

до

 

времени

и

 

распределять

 

ихъ

 

по

 

возможности

 

въ

 

теперешнемъ

помещеніи.

8-е.

 

Слушали

 

заявленіе

 

г.

 

Вышневскаго

 

о

 

желаніиего

продать

 

свой

 

грунта

 

съдомомъ

 

и

 

некоторыми

 

достройками
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соседними

 

съ

 

общежитіемъ-т-тОнредедили:

 

поручить

 

член^мъ

■я

 

ПравЛенія;

 

войти -і

 

въ

 

соглашеніе

 

съ

 

г.

 

. Вышневскимъ,

иетребовавъ

 

отъ

 

него

 

документы

 

на

 

это

 

имущество

 

и

 

за-

платить

 

изъ

 

имеющей

 

поступить

 

суммы

 

по

 

определенно

съезда

 

до

 

8-ми

 

тысячь

 

рублей,

9-е.і

 

Проэктач.Правлшія,

 

объ

 

изысканіи

 

средствъ

 

для

покунки

 

грунта

 

г.: Вышневскаго,

 

въ

 

которомъ

 

предлага-

ется

 

обложить

 

церковныя

 

земли

 

нашего

 

округа

 

известнымъ

'денежнымъ

 

взносомъ;

 

Определили:

 

просить

 

Его

 

Высоко-

преосвященство

 

разрешить

 

взимать

 

съ

 

десятины

 

церков-

ной

 

земли

 

по

 

50-ти

 

коп.

 

сер еб.

 

каждогодно

 

до

 

уплаты

выше .

 

упомянутой

 

суммы,

 

а

 

съ

 

земли

 

Успенской

 

Пере-

ясловской

 

церкви

 

взимать

 

не

 

изъ

 

количества

 

десятинъ

 

а

съ

 

получаемаго

 

ею

 

дохода

 

по

 

50-ти%

 

съ

 

рубля,,

 

со

 

всехъ

же

 

церквей,

 

округа

 

по

 

два

 

рубля

 

и

 

отъ

 

причтовъ

 

оныхъ

по

 

одному

 

рублю

 

единовременно;

 

а

 

съ

 

оброчныхъ

 

ста-

тей,

 

какъ

 

то:

 

домовъ,

 

лавокъ,

 

мельницъ,

 

лабазоьъ,

 

паро-

мовъ

 

ежегодно

 

по

 

25-ти%

 

съ

 

рубля,

 

начавъ

 

взносъ

 

съ

1-го

 

числа

 

Іюля

 

сего

 

1880

 

года.

10-е.

 

Заявленіе

 

Правленія

 

о

 

томъ,

 

что

 

въ

 

текущемъ

году,

 

вследствіе

 

сильнаго

 

поднятія

 

цЬнъ,

 

особенно

 

на

 

муку,

по

 

примерной

 

сметЬ

 

предстоитъ

 

дефицитъ

 

до

 

600

 

р.,

въ

 

пополненіе

 

котораго

 

просить

 

сделать

 

посужденіе, —

Определили;

 

имея

 

въ

 

виду,

 

что

 

въ

 

прошломъ

 

году

 

оста-

вался

 

остатокъ

 

отъ .

 

сметной

 

суммы,

 

а

 

въ

 

будущемъ

 

году

цена

 

на

 

эти

 

продукты

 

можетъ

 

понизиться,

 

оставить

 

этотъ

вопросъ

 

открытымъ

 

до

 

следующаго

 

'съезда. і

 

Кроме

 

сего,

Правленіе

 

заявило

 

съезду:

 

какую,

 

цифру

 

взноса

 

угодно

будетъ

 

определить

 

съ

 

учениковъ

 

за

 

содержаніе

 

въобще-

-

 

житіи

 

въ

 

следующемъ:

 

учебномъ

 

году, —определили

оставить

 

прежнюю

 

цифру

 

50

 

>рублей.

11-е.

 

Прошеніе

 

дьячка

 

села

 

Подставокъ.

 

Ивана

 

;Кали-

мана

 

объ

 

исключеніи

 

съ

 

него

 

числящейся

 

недоимки—45-ти



руб.

 

за

 

воспитаніе

 

сына

 

его

 

въ

 

училищѣ,

 

уже

 

умершаго, —

опредѣлили:

 

во

 

вниыаніе

 

къ

 

его

 

крайней

 

бѣдности

 

ис-

ключить

 

эту

 

недоимку.

12-е.

 

Прошеніе

 

пономаря

 

села

 

Усовки

 

Переяславскаго

уѣзда,

 

Стефана

 

Сасиновича

 

объ

 

исключеній

 

съ

 

него

 

недо-

имки

 

6-ть

 

руб.

 

за

 

воспитаніе

 

сына

 

его

 

въ

 

училищѣ, —

опредѣлили:

 

сложить

 

эту

 

недоимку

 

по

 

вниманію

 

къ

 

его

бѣдности

 

и

 

многосемейности.

13-е.

 

Отдѣльныя

 

прошенія

 

г.г.

 

учителей

 

Переяслав.

 

'

духовнаго

 

училища, —приготовительнаго

 

класса,

 

Ефимо-

вича,

 

учителя

 

чистописанія

 

священника

 

о.

 

Богацкаго

 

и

учителя

 

Александра

 

Ііавловскаго

 

о

 

прибавкѣ

 

имъ

 

жало-

ванья,—онредѣлили:

 

прозьбу

 

ихъ

 

отклонить

 

за

 

неимѣніемъ

наличныхъ

 

средствъ,

 

тѣмъ

 

болѣе,

 

что

 

г.г.

 

Ефимовичу

 

и

Павловскому

 

было

 

дано

 

пособіе

 

по

 

опредѣленію

 

училищ-

наго

 

съѣзда

 

въ

 

прошломъ

 

годѣ.

14-е.

 

Слушали

 

докладъ

 

ревизіонной

 

Коммисіи

 

о

 

дви-

женіи

 

суммъ

 

по

 

содержанію

 

училища

 

и

 

учениковъ

 

и

заявленіе

 

Коммисіи

 

о

 

томъ,

 

чтобы

 

члены

 

ей

 

на

 

будущее

время

 

заблаговременно

 

избирались

 

съѣздомъ, — опредѣли-

ли:

 

выразить

 

благодарность

 

членамъ

 

Комііисіи

 

о.о.

 

Яку-

бовскому,

 

Соколовскому

 

и

 

Добршовскому

 

за

 

ихъ

 

труды,

а

 

для

 

слѣдующаго

 

засѣданія,

 

имѣющаго

 

быть

 

въ

 

1881

году

 

назначить

 

членами

 

ревизіонной

 

Коммисіи

 

о. о.

 

депу-

татовъ:

 

Іоанна

 

Логвинова,

 

Антонія

 

Соколовскаго

 

и

 

Ва-

силія

 

Добриловскаго,

 

которые

 

для

 

составленія

 

доклада

 

о

движеніи

 

суммъ

 

по

 

содержанію

 

училища

 

имѣютъ

 

при-

быть

 

ко

 

2-му

 

Іюня

 

будущаго

 

1881

 

года.

15-е.

 

Слушали

 

заявленіе

 

о.

 

Депутата

 

Петра

 

Негеевича

слѣдующаго

 

содержанія:

 

по

 

вниманію

 

къ

 

многослож-

нымъ

 

занятіямъ

 

и

 

многостороннимъ

 

обязанностямъ

 

о.

 

Смо-

трителя

 

училища

 

по

 

веденію

 

учебнаго

 

и

 

экономическаго

дѣла

   

и

 

каждогоднаго

   

требованія

  

прибавки

 

взноса

 

отъ
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отцевъ

 

дѣтей

 

за

 

содержаніе

 

ихъ

 

въ

 

общежитіи

 

и

 

смѣты

на

 

содержаніе

 

училища,

 

онъ

 

ло.іагалъ

 

бы

 

полезнымъ

 

от-

дѣлить

 

учебную

 

часть

 

отъ

 

экономической,

 

прінскавъ

 

за

извѣстяую

 

плату

 

и

 

даровое

 

содержаніе

 

благонадежнаго

человѣка

 

изъ

 

лпцъ

 

духовнаго

 

званія,

 

въ

 

качествѣ

 

полна-

го

 

распорядителя

 

по

 

экономической

 

части,

 

подъ

 

контро-

лемъ

 

Училищнаго

 

Правленія,

 

съ

 

тѣмъ

 

чтобы

 

къ

 

оче-

редному

 

съѣзду

 

онъ

 

представлялъ

 

бы

 

полный

 

отчетъ

 

о

приходѣ

 

и

 

расходѣ

 

.денегъ, —опредѣлили:

 

иринявъ

 

заяв-

лепіе

 

Негеевича,

 

подвергнуть

 

его

 

закрытой

 

баллотировкѣ, —

и

 

какъ

 

въ

 

результатѣ

 

вышло

 

одинаковое

 

число

 

шаровъ

 

на

той

 

и

 

другой

 

сторонѣ,

 

то

 

о.

 

предсѣдатель

 

съѣзда

 

оста-

вилъ

 

оное

 

безъ

 

послѣдствій.

16-е.

 

Съѣздъ

 

для

 

слѣдующаго

 

очередиаго

 

собранія

 

по-

корнѣйше

 

просимъ

 

Его

 

Высокоиреосященство

 

назначить

на

 

4-е

 

число

 

Іюня

 

будущаго

 

1881

 

года. —Засимъ

 

засѣ-

даніе

 

съѣзда

 

о.

 

предсѣдателемъ

 

объявлено

 

закрытымъ.

Резолюція

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

на

 

журналѣ

семъ

 

послѣдовала

 

такова:

 

я і2і Ю м

 

1880

 

г.

 

Смотрѣно.

 

По

статьѣ

 

5-й

 

журнала,

 

относительно

 

числа

 

надзирателей

 

при

училищѣ,

 

какъ

 

и

 

по

 

вопросу

 

о

 

лучшей

 

постановкѣ

 

дѣла

репетиціи

 

въ

 

училищѣ,

 

сдѣлано

 

мною

 

особое

 

распоряже-

ніе,

 

согласно

 

представлепію

 

о

 

томъ

 

училищнаго

 

Прав-

ленія.

 

По

 

8-й

 

статьѣ,

 

относительно

 

покупки

 

дома

 

для

училищнаго

 

общежитія

 

у

 

г.

 

Вышневскаго,

 

на

 

основаніи

постановленія

 

съѣзда,

 

дано

 

мною

 

надлежащее

 

распоря-

женіе

 

Училищному

 

Правленію

 

на

 

представленіи

 

о

 

томъ

Правленія.

 

По

 

9-й

 

статьѣ

 

разрѣшается

 

взимать

 

съ

 

каж-

дой

 

десятины

 

земли,

 

до

 

опредѣленнаго

 

срока,

 

вмѣстоназ-

наченныхъ

 

съѣздомъ

 

50

 

копѣекъ,

 

по

 

двадцати

 

пяти

копѣекъ,

 

за

 

исключеніемъ

 

Переаславской

 

Успенской

 

цер-

кви,

 

которая

 

пмѣетъ

 

взносить

 

на

 

тотъ

 

же

 

предметъ,

 

до

опредѣ

 

лен

 

наго

   

срока,

   

каждогодно

 

двадцать

 

рублей;

 

съ
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другихъ

 

же

 

доходныхъ

 

церковныхъ

 

статей,

 

какъ-то:

 

до-

мовъ,

 

лавокъ,

 

мельницъ,

 

паромовъ

 

и

 

прочаго,

 

позмено-

ваннаго

 

въ

 

журналѣ,

 

взимать

 

на

 

томъ

 

же

 

основаніи

 

не

болѣе

 

десяти

 

процентовъ

 

съ

 

доходпаго

 

рубля.

 

Взносъ

 

отъ

церквей

 

и

 

причтовъ

 

единовременный

 

утверждается,

 

Кон-

систорія

 

имѣетъ

 

немедлено

 

дать

 

по

 

сему

 

всѣмъ

 

о.о.

 

бла-

гочиннымъ

 

округа

 

указное

 

предппсаніе

 

къ

 

точному

 

и

своевременному

 

съ

 

пхъ

 

стороны

 

исполненію,

 

объяснивъ

въ

 

заключеніе,

 

что

 

причты

 

и

 

въ

 

особенности

 

священно-

настоятели

 

приходовъ

 

многочисленныхъ

 

и

 

наиболѣе

обезпеченныхъ

 

предъ

 

другими

 

вь

 

средствахъ

 

содержанія,

могутъ

 

единовременный

 

взносъ

 

свой

 

на

 

нужды

 

училища,

по

 

доброволному

 

изволенію

 

сердца

 

своего,

 

не

 

стѣсняясь

нормою

 

съѣзда,

 

и

 

увеличить

 

насколько

 

кому

 

угодно

будетъ.

 

По

 

15-й

 

статьѣ

 

неосновательное

 

заявленіе

 

свя-

щенника

 

Негеевича

 

о.

 

предсѣдатель

 

съѣзда

 

могъ

 

бы

 

оста-

вить

 

безъ

 

послѣдствій

 

и

 

не

 

подвергая

 

оное

 

баллоти-

ровке.

 

Все

 

прочее

 

утверждается

 

къ

 

исполненію,

 

согла-

сно

 

пестановленіямъ

 

съѣзда".

Журналы

 

съѣзда

 

Роменскаго

 

духовнаго

 

училищнаго

округа.

 

№

 

1-й

 

13-гоМая

 

1880

 

г.,

 

утренняго

 

засѣданія

Въ

 

засѣдаяіе

 

брибыло

 

19

 

о.о.

 

уполномоченныхъ.

Приступлено

 

было,

 

подъ

 

руководствомъ

 

старѣйша-

го

 

изъ

 

о.о.

 

уполномоченныхъ

 

о.

 

Іоанна

 

Михновскаго,

къ

 

выбору

 

предсѣдателя,

 

каковымъ,

 

посредствомъ

 

за-

крытой

 

баллотировки,

 

избрать

 

по

 

большинству

 

избира-

телъныхъ

 

шаровъ

 

священникъ

 

села

 

Бобрика,

 

Гадячскаго

уѣзда,

 

Покровской

   

церкви

   

Іоаннъ

  

Крамаренко.

 

По

 

вы-



-

 

350

 

-

борѣ

 

председателя

 

и

 

поначатіи

 

настоящей

 

сессіи

 

обычной

молитвою,

 

приступлено

 

было

 

къ

 

выбору

 

делопроизводи-

теля,

 

каковымъ,

 

посредствомъ

 

закрытой

 

баллотировки,

 

из-

бранъ

 

по

 

большинству

 

избирательныхъ

 

шаровъ

 

священ-

никъ

 

села

 

Гмирянки

 

Покровской

 

церкви,

 

Прилукскаго

уѣзда,

 

Владиміръ

 

Михновскій.

По

 

повѣркѣ

 

о.о.

 

уполномоченныхъ

 

оказалось,

 

что

 

упол-

номоченный

 

отъ

 

Прилукскаго

 

градскаго

 

благочинія

 

свя-

щеннпкъ

 

Петръ

 

Базилевскій

 

назвался

 

въ

 

собраніе

 

по

неизвѣстной

 

для

 

съезда

 

причине.

 

Вместо

 

уполномочен-

наго

 

отъ

 

благочинія

 

Роменскаго

 

уезда

 

Андрея

 

Андріев-

скаго,

 

о.

 

Іоанна

 

Лебединскаго,

 

неявившагося

 

по

 

семей-

нымъ

 

обстоятельствамъ,

 

прибылъ

 

кандидатъ

 

понемъ,

 

свя-

щенникъ

 

Михаилъ

 

Петровски,

 

причемъ

 

представилъ

предложеніе

 

отъ

 

местнаго

 

благочиннаго,

 

которое

 

при

семъ

 

прилагается.

 

Причину

 

неявки

 

о.

 

Лебединскаго

 

счи-

тать

 

уважительною.

^Слушали:

 

1.)

 

журналы

 

предыдущаго

 

съезда

 

съ

 

резо-

люциями

 

Его

 

Высокопреосвященства,

 

постановили:

 

при-

нять

 

къ

 

сведенію

 

и,

 

въ

 

чемъ

 

следуетъ,

 

исполненію

2).

 

Докладъ

 

Училищнаго

 

Правленія

 

за

 

№

 

98

 

о

 

томъ,

что

 

а.)

 

дворъ,

 

совсеми

 

постройками,

 

принадлежащій

 

Бер-

ченку,

 

купленъ

 

въ

 

собственность

 

окружнаго

 

духовенства

за

 

сумму

 

6598

 

р.

 

серебромъ,

 

включая

 

въ

 

то

 

число

 

и

расходы

 

по

 

совершенно

 

купчей

 

крепости

 

и

 

вводнаго

 

ли-

ста,

 

причемъ

 

представлены

 

и

 

крепостные

 

акты,

 

б.)

 

что

планъ

 

и .

 

смета

 

для

 

училищнаго

 

корпуса,

 

согласно

 

опре-

деленно

 

предыдущаго

 

съезда,

 

составлены

 

Архитекторомъ

Викентіемъ

 

Кнура,

 

в.)

 

что

 

Училищное

 

Правленіе

 

неимеетъ

сведеній

 

относительно

 

свободныхъ

 

капиталовъ,

 

имеющихся

при

 

церквахъ

 

округа,

 

потому

 

что

 

только

 

благочинные:

 

свя-

щенникъ

 

о,

 

Викторъ

 

Назаревекій

 

и

 

протоіерей

 

о.

 

Ириней

Ѳедоренко

 

представили

 

определенныя

 

сведенія;

 

о.о.

 

бла-
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гочинные— Ромашкевичъ,

   

Еонстантинъ

   

Трояновскій

   

и
....

       

п

Скитскій

 

и

 

о.о.

 

протоіереи

 

Пивоваровъ

 

и

 

Шкляревскій —

не

 

точныя

 

и

 

не

 

опредЬленпыя

 

сведенія,

 

а

 

остальные

 

о.о.

благочинные

 

непредставили

 

кикакихъ

 

сведеній.

 

По

 

пер-

вому

 

пункту

 

доклада

 

Правленія

 

постановили:

 

за

 

усерд-

ное

 

исполненіе

 

о.

 

Константиномъ

 

Трояновскимъ

 

возло-

женныхъ

 

па

 

него

 

съездомъ

 

обязанностей

 

по

 

совершенію

купчей

 

крепости

 

искренно

 

благодарить

 

его,

 

крепостные

же

 

акты

 

хранить

 

при

 

делахъ

 

Правленія

 

училища;

 

отно-

сительно

 

же

 

остальныхъ

 

предметовъ,

 

изложенныхъ

 

въ

докладе

 

правленія

 

училища,

 

иметь

 

носужденіе

 

въ

 

вечер-

немъ

 

засед(аніи.

Слушали

 

письменное

 

заявденіе

 

Училищнаго

 

Правленія

а.),

 

что

 

въ

 

Августѣ

 

месяце

 

текущаго

 

года

 

оканчивается

срокъ

 

контракта

 

по

 

найму

 

домовъ

 

у

 

козака

 

Трухана,

 

и

необходимо

 

позаботиться

 

помещеніемъ

 

учениковъ

 

на

 

бу-

дущій.

 

учебный

 

годъ,

 

причемъ

 

правленіе

 

предполагаетъ,

чтобы

 

избѣжать

 

найма

 

домовъ

 

у

 

городскихъ

 

обывателей,

поместить

 

учениковъ

 

въ

 

нижнемъ

 

этаже

 

главнаго

 

учи-

лищнаго

 

зданія

 

въ

 

настоящей

 

квартирѣ '

 

о.

 

смотрителя,

квартиру

 

же

 

о.

 

смотрителю

 

отвести

 

во

 

вновь

 

пріобретен-

номъ

 

доме..

 

Постановили:

 

избрать

 

Еоммисію

 

изъ

 

.о.о.

уполномоченныхъ

 

священниковъ

 

Іоанна

 

і

 

Михновскаго,

Николая

 

Петровскаго

 

и

 

Ипполита

 

Борзаковскаго,

 

кото-

рымъ

 

поручить

 

осмотреть,

 

удобно

 

ли

 

будетъ

 

поместить

учениковъ

 

въ

 

настоящей

 

квартирѣ

 

о.

 

смотрителя

 

и

 

доло-

жить

 

объ

 

этомъ

 

собранно

 

въ

 

вечернемъ

 

заседаніи.

 

б.)

объ

 

оказаніи

 

помощи

 

ученикамъ

 

2-го

 

класса

 

Михаилу

Петровскому

 

и

 

1-го

 

класса

 

Ивану

 

Кремянскому.

 

Прини-

мая

 

во

 

вниманіе

 

крайнюю

 

бедность

 

означенныхъ

 

учени-

ковъ,

 

постановили:

 

сложить

 

со

 

счетовъ

 

следуемые

 

съ

 

оз-

наченныхъ

 

учениковъ

 

деньги

 

въ

 

уплару

 

за квартированіе
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въ

 

общежитіи

 

за

 

первую

 

половину

 

сего

 

текущаго

 

года,

 

въ

размере

 

35

 

руб.

 

сер.

 

съ

 

каждаго.

Слушали:

 

дело,

 

производившееся

 

въ

 

Полтавской

 

духов-

ной

 

Консисторіи

 

по

 

предмету

 

не

 

отысканныхъ

 

по

 

смерти

бдагочиннаго

 

священника

 

Андрея

 

Пархоменка,

 

приня-

тыхъ

 

имъ

 

по

 

должности,

 

и

 

неотосланныхъ

 

по

 

принад-

лежности,

 

казенныхъ

 

суммъ;

 

постановили:

 

принять

 

къ

сведѣнію.

Слушали:

 

а.)

 

прошеніе

 

села

 

Салогубовки Роменскаго

 

уезда,

священника

 

Василія

 

Саввина

 

объ

 

оказаніи

 

пособія

 

его

 

сыну,

ученику

 

3-го

 

класса

 

Роменскаго

 

Духовнаго

 

Училища

Георгію.

 

Постановили:

 

въ

 

виду

 

болезни

 

священника

 

Сав-

вина

 

и

 

крайней

 

его

 

бедности,

 

удовлерить

 

его

 

просьбу,

согласно

 

его

 

прошенію.

.

 

б.)

 

Прошеніе

 

исправляющаго

 

должность

 

псаломщика

Ивана

 

Тимошевскаго

 

объ

 

оказаніи

 

помощи

 

его

 

сыну

ученику

 

3-го

 

класса

 

Ѳеодосію

 

Тимошевскому.

 

Постано-

вили:

 

въ

 

виду

 

крайняго

 

затрудненія

 

въ

 

средствахъ

 

и

 

от-

зыва

 

Училищнаго

 

Правленія

 

о

 

его

 

малоуспешности,

просьбу

 

Тимошевскаго

 

оклонить.

Затемъ

 

утреннее

 

засѣданіе

 

было

 

закрыто

 

съ

 

пригла-

пгеніемъ

 

о.

 

председателя

 

явиться

 

на

 

вечернее

 

заседаніе

въ

 

4

 

часа

 

по

 

полудни.

Резолгоція

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

на

 

семъ

 

жур-

нале

 

последовала

 

такова:

 

„іті^г.

 

1880

 

г.

 

Утверждается.

•

М

 

2-й

 

журналъ

 

вечерняго

 

засѣдатя

 

13-го

 

мая

1880

 

года.

Въ

 

заседаніе

 

прибыло

 

19

 

о.о.

 

уполномоченныхъ.

По

 

открытіи

 

заседанія

 

коммисія,

 

назначенная

 

для

 

ос-

мотра

 

дома,

 

бывшаго

 

Берченка,

 

и

 

настоящей

 

квартиры

 

о.
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смотрителя,

 

доложила:

 

помѣщеніе,

 

занимаемое

 

нынѣ

 

о.

смотрителемъ,

 

очень

 

удобно

 

для

 

помещенія

 

50-ти

 

учени-

ковъ;

 

капитальныхъ

 

передѣлокъ,

 

кроме

 

устройства

 

вме-

сто

 

варистой

 

печи— голландской ,

 

ни

 

какихъ

 

не

 

предсто-

итъ;

 

въ

 

доме

 

же,

 

пріобретенномъ

 

у

 

Берченка

 

и

 

назнача-

емомъ

 

для

 

квартиры

 

о.

 

смотрителя,

 

необходимо

 

сделать

поправки,

 

именно:

 

въ

 

некоторыхъ

 

местахъ

 

починить

 

по-

лы,

 

покрасить

 

полы

 

и

 

окна,

 

вмѣсто

 

существующаго

 

ко-

мина

 

устроить

 

голландскую

 

печь,

 

устроить

 

вновь

 

печь

 

ва-

ристую,

 

а

 

также

 

снаружи

 

дома

 

высыпавшійся

 

кирпичъ

заменить

 

нозымъ.

 

Флигель

 

же,

 

какъ

 

негодный

 

для

 

жилья,

необходимо

 

продать.

Выслушавъ

 

докладъ

 

коммисіи,

 

съездъ

 

оо.

 

уполномочен-

ныхъ

 

постановилъ:

 

просить

 

правленіе

 

произвесть

 

означен-

ные

 

переделки

 

и

 

поправки

 

и.

 

продать

 

ненужный

 

флигель.

Слушали:

 

журналы

 

заседаній

 

Правленія

 

Роменскаго

 

ду-

ховнаго

 

училища

 

за

 

№

 

8-мъ,

 

отъ

 

7-го,

 

10

 

и

 

14

 

Декабря

1879

 

года

 

и

 

17

 

Января

 

и

 

3

 

Февраля

 

1880

 

года

 

состо-

явшіеся;

 

постановили:

 

принять

 

къ

 

сведѣнію.

За

 

темъ

 

о.

 

председатель

 

съезда

 

предложилъ

 

собранно

о.о.

 

уполномоченныхъ,;

 

согласно

 

резолюціи

 

Его

 

Высоко-

преосвященства,

 

для

 

определенія

 

необходимой

 

суммы

 

зай-

ма,

 

выяснить

 

строительный

 

средства

 

окружнаго

 

духовен-

ства.

По

 

справкѣ

 

оказалось,

 

что

 

въ

 

наличности

 

къ

 

1

 

Ген-

варя

 

1881

 

года

 

будетъ

 

состоять

 

всей

 

строительной

 

суммы,

вместе

 

съ

 

остаткомъ

 

отъ

 

прошлаго

 

года:

 

8,600

 

руб.

 

За

темъ

 

предполагается

 

ежегоднаго

 

остатка

 

отъ

 

процентна-

го

 

сбора

 

не

 

менее

 

5,000

 

руб.'

 

сер.

Находя

 

имеющіяся

 

въ

 

распоряженіи

 

окружнаго

 

духо-

венства

 

средства

 

весьма

 

недостаточными,

 

съездъ

 

оо.

 

упол-

номоченныхъ

 

цостановилъ:

 

для

 

успленія

 

строителъныхъ

средствъ

 

училища

 

взимать

 

отъ

 

каждой

 

изъ

 

церквей

 

окру-
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га

 

по

 

5%

 

изъ

 

общей

 

годовой

 

доходности,

 

начиная

 

взносъ

съ

 

188 1

 

года

 

впредь

 

до

 

прекращенія

 

надобности

 

въ

 

этомъ

взносе,

 

и

 

при

 

семъ

 

смиреннейше

 

просись

 

Его

 

Высоко-

преосвященство

 

утвердить

 

этотъ

 

взносъ.

О.

 

председатель

 

заявилъ,.

 

что

 

некоторые

 

изъ

 

оо.

 

благо-

чинныхъ '

 

различно

 

понимаютъ

 

слова:

 

„снеціальноеназна-

ченіе

 

суммы" .

 

Въ

 

разъясненіе

 

этого

 

затрудненія

 

оо.

 

упол-

номоченные

 

постановили:

 

суммы,

 

образовавшаяся

 

изъ

 

остат-

ковъ

 

свечной

 

и

 

кошельковой

 

прибыли,

 

а

 

также

 

и

 

суммы,

внесенныя

 

въ

 

кредитный

 

учрежденія,

 

хотя

 

и

 

частными,

лицами,

 

въ

 

пользу

 

церкви,

 

но

 

безъ

 

назначенія

 

ихъ

 

на

какой

 

либо

 

определенный

 

предмета,

 

считать

 

не

 

имѣющи^

 

і

ми

 

спеціальнаго

 

назначенія

 

и

 

таковыя

 

суммы

 

подлежать

2°/о

 

сбору.

Далѣечо.

 

смотритель

 

училища

 

заявилъ,

 

что

 

для

 

удоб-

 

в

ства

 

денежмыхъ

 

счетовъ

 

и

 

облегченія

 

труда

 

оо.

 

благочин-

ныхъ

 

желательно

 

было

 

бы,

 

чтобы

 

денежная

 

отчетность

отъ

 

благочинныхъ

 

представлялась

 

по

 

однообразной

 

фор-

ме.

 

Съездъ

 

оо.

 

уполномоченныхъ

 

постановилъ:

 

просить

правленіе

 

училища

 

озаботиться!

 

составленіемъ

 

.таковой

формы

 

и,

 

по

 

отпечатаніи :

 

ея,

 

разослать

 

оо.

 

благочинным^.

Роменскаго

 

училищнаго

 

округа.

Разсматривали

 

копію

 

плана

 

и

 

смѣту

 

предположеннаго

къ

 

постройкѣ

 

училишнаго

 

корпуса

 

и

 

постановили:

 

если/

строительное

 

отделеніеутвердитъ

 

планъ-

 

архитектора

 

{Кну-

ра,

 

то

 

принять

 

его.

 

По

 

обсужденіи

 

вместе

 

съ

 

архитек-

торомъ,

 

решили

 

при

 

первой^

 

возможности

 

приступить

 

къ

постройке

 

части

 

зданіяу

 

прилегающей,

 

къ

 

существующе-

му

 

корпусу

 

училища

 

до

 

дома,

 

пріобретеннаго

 

у

 

Берченка,

что

 

составите

 

-2/з

 

всего

 

зданія,— каковое.•;

 

іраздеденіе

 

по-

стройки,

 

по

 

мненію

 

архитектора,

 

нисколько

 

не

 

поврер,..

дитъ

 

прочности

 

зданія,

 

а

 

между

 

темъ

 

дастъ

 

возможность

пользоваться

 

домомъ

 

купленнымъ

 

у

 

Берченка,

 

до

 

мицова-

нія
 

въ

 
немъ

 
надобности.



--35¥§-~

За

 

темъ

 

вечернее

 

заседаніе

 

было

 

закрыто

 

и

 

о.

 

пред-

седатель

 

пригласилъ

 

оо.

 

уполномоченныхъ

 

собраться

 

на

следующій

 

день

 

въ

 

8

 

часовъ

 

утра.

Резолюція

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

на

 

семъ

 

журна-

ле

 

последовала

 

такова:

 

«і^іШ

 

^^

 

^^'

 

^твеРжДается

все

 

къ

 

исполненію,

 

согласно

 

поспановленію

 

съезда.

 

От-

носительно

 

своевременнаго

 

доставленія

 

по

 

назначенію

определеннаго

 

съездомъ

 

каждогоднаго

 

пятипроцентнаго

взноса

 

изъ

 

общей

 

годовой

 

доходности

 

отъ

 

каждой

 

изъ

церквей

 

округа,

 

впредь

 

до

 

минованія

 

въ

 

этомъ

 

взносѣ

надобности,

 

Консисторія

 

имеетъ

 

дать

 

всемъ

 

оо.

 

благо-

чиннымъ

 

округа

 

указное

 

предписаніе

 

къ

 

точному

 

съ

 

ихъ

стороны

 

исполнению".

М

 

3-й

 

журналъ

 

утренняго

 

засѣданія

 

Ш

 

Мая

 

1880

 

г.

Въ

 

собраніе

 

прибыло

 

20

 

о.о.

 

уполномоченныхъ,

 

въ

числе

 

которыхъ

 

прибылъ

 

и

 

священникъ

 

Петръ

 

Базилев-

скій,

 

уполномоченный

 

отъ

 

Прилукскаго

 

градскаго

 

бла-

гочинія.

По

 

открытіи

 

заседанія,

 

заслушаны

 

были

 

журналы

 

ут-

ренняго

 

и

 

вечерняго

 

засѣданій

 

13

 

Мая

 

1880

 

года.

 

Затемъ

отеЦъпредседатель

 

заявилъ,

 

что

 

Правленіе

 

училища,

 

а

 

также

и

 

съездъ

 

уполномоченныхъ

 

имеютъ

 

сведенія

 

о

 

свободныхъ

капиталахъ

 

не

 

отъ

 

всехъ

 

благо

 

чинныхъ

 

округа,

 

поэтому

постановили:

 

смиреннейше

 

просить

 

Его

 

Высокопреосвящен-

ство

 

сделать

 

Архипастырское

 

распоряжбніе,

 

чтобы

 

тако-

выя

 

сведенія

 

непременно

 

были

 

'

 

доставлены

 

всеми

 

о.о.

благочинными

 

къ

 

15

 

Августа

 

текущаго

 

года.

 

По

 

достав-

леннымъ

 

же

 

сведеніямъ

 

и

 

личнымъ

 

заявленіямъ

 

оказа-

лось,

 

что

 

отъ

  

ведомствъ

   

о.о.

 

благочипЕЫХъ;

  

протоіерея
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Иринея

 

Ѳедоренка:

 

Прилукской

 

Кладбищенской,

 

церкви

можно

 

взять

 

заимообразно

 

505

 

р.,

 

Прилукской

 

Преобра-

женской

 

780

 

руб.,

 

Николаевской

 

с.

 

Сорочииецъ

 

650

 

р.;

отъ

 

ведомства

 

Петра

 

Андріевскаго:

 

села

 

Евлашей

 

Архи-

діаконо-Стефановской

 

церкви

 

4000

 

р.;

 

отъ

 

Свято-Духов-

скаго

 

Собора

 

г.

 

Роменъ

 

1000

 

р.;

 

отъ

 

ведомства

 

Виктора

Назаревскаго:

 

с.

 

Бобрика

 

Покровской

 

церкви

 

300

 

рублей;

отъ

 

ведомства

 

Константина

 

Трояновскаго

 

Волковской

Крестовоздвиженской

 

церкви

 

500

 

руб.;

 

отъ

 

ведомства

Парамона

 

Гонтаровскаго:

 

Коровенской

 

Архистратиго-Ми-

хайловской

 

церкви

 

400

 

р.,

 

Коровенской

 

Николаевской

церкви

 

600

 

р.,

 

Курмановской

 

Николаевской

 

церкви

400

 

р.;

 

отъ

 

ведомства

 

Пивоварова:

 

Монастырско-Бу-

дищской

 

Николаевской

 

церкки

 

700

 

р.;

 

отъ

 

ведомства

Стефана

 

Иваницкаго

 

села

 

Валокъ

 

Михайловской

 

церкви

600

 

р.;

 

отъ

 

ведомства

 

Іоанна

 

Концевица

 

села

 

Туровки

Всехъ

 

Святыхъ

 

церкви

 

1000

 

р.,

 

всего

 

на

 

сумму

 

11,435

 

р.

Постановили

 

просить

 

отцевъ

 

настоятелей

 

названныхъ

 

цер-

квей

 

ссудить

 

Училищное

 

Иравденіе

 

означенными

 

сумма-

ми,

 

когда

 

окажется

 

въ

 

томъ

 

нужда,

 

съ

 

уплатою

 

отъ

 

ок-

руга

 

следующихъ

 

процептовъ:

 

на

 

одинъ

 

годъ

 

5%,

 

а

 

на

более

 

продолжительный

 

срокъ

 

по

 

6%.
Уполномоченный

 

отъ

 

ведомства

 

протоіерея

 

Иринея

Ѳедоренка

 

священникъ

 

о.

 

Петръ

 

Базилевскій

 

заявилъ,

что

 

онъ

 

уполномоченъ

 

пожертвовать

 

отъ

 

ведомства

 

25

 

р.,

въ

 

видахъ

 

сочувствія

 

нуждамъ

 

училища,

О.

 

председатель

 

доложилъ

 

собранію,

 

что

 

некоторые

изъ

 

оо.

 

уполномоченныхъ

 

заявили

 

желаніе

 

устроить,

 

въ

видахъ

 

усиленія

 

средствъ,

 

при

 

Правленіи

 

Роменскаго

училища

 

свечной

 

складъ.

 

По

 

всестороннемъ

 

обсужденіи

этого

 

вопроса,

 

съездъ

 

о.о.

 

уполномоченныхъ

 

пришелъ

 

къ

мысли

 

образовать

 

коммисіи

 

для

 

составленія

 

правилъ

свечной

 

операціи:

 

одну

 

въ

 

г.

 

Ромнахъ

 

изъ

 

от.-

 

про-

тоіерея

 

Алексея

   

Ельчукова,

  

о.

 

Константина

 

Троянов-



-

 

357

 

-

скаго,

 

о.

 

Константина

 

Бельговскаго

 

и

 

о.

 

Герасима

 

Еж-

тсуна

 

и

 

въ

 

городѣ

 

Ирилѵкахъ:

 

изъ

 

о.

 

протоіерея

 

Иринея

Ѳедоренка,

 

о.

 

Петра

 

Вкзилевскаго,

 

о.

 

Николая

 

Ревуцка-

го,

 

о.

 

Николая

 

Ромашкевича

 

и

 

о.

 

Стефаиа

 

Иваницкаго

и

 

просить

 

Еоммисін

 

доставить

 

выработанныя

 

ими

 

прави-

ла

 

въ

 

Правленіе

 

Роменскаго

 

Духовнаго

 

Училища

 

къ

 

15

Августа

 

текущаго

 

года,

 

при

 

этомъ

 

о.о.

 

уполномоченные

смиреннѣйше

 

просятъ

 

Его

 

Высокопреосвященство

 

сдѣ-

лать

 

Архипастырское

 

распоряжение

 

о

 

доставлевіи

 

свѣдѣ-

ній

 

отъ

 

о.о.

 

благочипныхъ— о

 

колпчествѣ

 

необходимыхъ

для

 

своего

 

благочиніл

 

свѣчей,

 

съ

 

яоказаніемъ

 

сорта

 

свѣ-

чей.

 

Свѣдѣнія

 

эти

 

просить

 

о.о.

 

благочіганыхъ

 

доста-

вить

 

въ

 

двухъ

 

экземлярахъ, —именно:

 

въ

 

Правленіе

 

Ро-

менскаго

 

Духовнаго

 

Училища

 

и

 

о.

 

протоіерею

 

Ирпнею

Ѳедореику

 

въ

 

г.

   

Прилуку

  

къ

  

1-му

 

Іюля

 

текущаго

 

года.

О.

 

предсѣдатель

 

заявпгь,

 

что

 

помощнпкъ

 

смотрителя

г.

 

Волковъ

 

проситъ,

 

fie

 

нандетъ-ли

 

съѣздъ

 

возможнымъ

устроить

 

ему

 

отдѣльную

 

кухню.

 

Постановили:

 

устроить

кухню,

 

гдѣ

 

найдетъ

 

Иравленіе

 

удобнымъ.

Членъ

 

ІГравленія

 

о.

 

Константинъ

 

Скитскій

 

заявиль,

 

что

семейство,

 

умершаго

 

8

 

Мая

 

текущаго

 

года,

 

учителя

 

Гре-

ческаго

 

языка

 

Григорія

 

Виговскаго

 

находится

 

въ

 

край-

ней

 

нуждѣ.

 

Постановили:

 

выдать

 

въ

 

пособіе

 

семейству

Виговскаго

 

единовременно

 

изъ

 

общихъ

 

суммъ

 

духовен-

ства

 

100

 

р. —Затѣмъ

 

о.

 

смотритель

 

училища

 

ходатай-

ствовалъ

 

не

 

найдетъ-ли

 

съѣздъ

 

возможнымъ

 

выдать

 

пол-

ностію

 

за

 

1-е

 

полугодіе

 

слѣдуемое

 

содержаніе

 

за

 

уроки

по

 

греческому

 

языку

 

въ

 

3-мъ

 

параллельномъ

 

классѣ

безъ

 

вычета

 

за

 

время

 

послѣ

 

смерти

 

до

 

полугодія

семейству

 

умершаго

 

учителя

 

Виговскаго.

 

Постановили:

если

 

не

 

найдётся

 

къ

 

тому

 

законныхъ

 

препятствіп,

 

то

 

выдать.

Слушали

 

прошеніе

 

г. г.

 

преподавателей:

 

Николая

 

Мар-

тииовича,

    

Николая

  

Бутовскаго,

    

Евстафія

   

Навроцкаго



-

 

358

 

-

и

 

Василія

 

Никифорова

 

о

 

выдачѣ

 

имъ

 

квартирнаго

 

посо-

бія

 

въ

 

количествѣ

 

150

 

р.

 

каждому.

 

Постановили:

 

о.о.

уполномоченные

 

при

 

всей

 

своей

 

искренней

 

благодарности

за

 

усердные

 

труды

 

упомянутыхъ

 

учителей

 

въ

 

виду

 

край-

няго

 

затрудненія

 

въ

 

срествахъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

не

находятъ

 

возможнымъ

 

удовлетворить

 

ихъ

 

просьбу.

Слушали

 

словесное

 

заявленіе

 

о.

 

смотрителя

 

училища

 

о

томъ,

 

чтобы

 

передержку

 

изъ

 

смѣтной

 

суммы

 

по

 

содержа-

нію

 

училища

 

по

 

одной

 

статьѣ

 

покрывать

 

остатками

 

отъ

другой.

 

Постановили:

 

предоставить

 

право

 

въ

 

этомъ

 

Прав-

ленію

 

училища.

Затѣмъ

 

собраніе

 

смиреннѣйше

 

проситъ

 

Его

 

Высоко-

преосвященство

 

назначить

 

срокъ

 

будущему

 

съѣзду

 

17

Сентября

 

сего

 

1880

 

года.

Заслушавъ

 

журналъ

 

утренняго

 

настоящаго

 

засѣданія,

о.

 

предсѣдатель

 

объявилъ

 

съѣздъ

 

закрытыми

Розолюція

 

Его

 

Высокопреосвященства

 

на

 

сёмъ

 

жур-

налѣ

 

послѣдовала

 

такова:

 

„ітт^іі

 

1880

 

г.

 

Утверждается

все

 

къ

 

исполненію,

 

согласно

 

постановленію

 

съѣзда.

 

Кон-

систорія

 

дастъ

 

по

 

сему

 

о.о.

 

благочиняымъ

 

округа,

 

каж-

дому

 

по

 

принадлежности,

 

указныя

 

предписания

 

къ

 

точ-

ному

 

съ

 

ихъ

 

стороны

 

исполненію

 

постановленій

 

съѣзда,

мною

 

утвержденеыхъ".

У.

ИЗВѢСТІЯ

 

и

 

ОБЪЯВЛЕНІЯ.

Отъ

 

распор

 

лЬительпаго

 

Комитета

 

по

 

прекращетю

эпидемш.

 

дифтерита

 

въ

 

Полтавской

 

губернш.

Изъ

 

преировождаемаго

   

при

   

этомъ

   

экземпляра

постановленія

   

Распорядительна™

   

Комитета

   

ви-



дно ,

 

что

 

съ

 

настоящаго

 

времени

 

система

 

про-

тивудѣйствія

 

дифтериту

 

на

 

пространствѣ

 

цѣлой

 

гу-

бернш

 

измѣняется.

Это

 

измѣненіе

 

въ

 

главныхъ

 

чертахъ

 

состоитъ

 

въ

томъ,

 

что

 

временный

 

медицинскій

 

персоналъ

 

сли-

вается

 

въ

 

одно

 

цѣлое

 

съ

 

постояннымъ

 

земскимъ

врачебнымъ

 

персоналомъ, —что

 

врачи

 

съ

 

подчинен-

нымъ

 

имъ

 

низшимъ

 

медицинскимъ

 

персоналомъ

 

по-

лучаютъ

 

осѣдлость

 

въ

 

сравнительно

 

небольшихъ
участкахъ,

 

Наблюденіе

 

за

 

которыми

 

въ

 

интересахъ

народнаго

 

здоровья

 

вообще

 

становится .

 

по

 

этому,

совершенно

 

посильнымъ

 

для

 

нихъ

 

и,

 

наконецъ,

 

что

всѣ

 

врачебныя

 

силы,

 

дѣйствующія

 

въ

 

уѣздахъ,

 

ста-

вятся

 

подъ

 

непосредственное

 

вліяніе

 

мѣстныхъ

 

у-

чрежденій

 

и

 

представителей

 

мѣстнаго

 

общества.

Такая

 

система

 

дѣятельности

 

обѣщаетъ,

 

по

 

всѣмъ

вѣроятіямъ,

 

больше

 

успѣха

 

въ

 

дѣлѣ.

 

чѣмъ

 

какая —

либо

 

иная,

 

но

 

при

 

наличности

 

одного,

 

весьма

 

су-

щественнаго

 

условія

 

-это

 

при

 

содѣйствіи

 

лучшихъ

силъ

 

мѣстнаго

 

населенія.

 

Возлагать

 

Надежды

 

на

силы

 

только

 

одного

 

медицинскаго

 

персонала

 

было-

бы

 

нѣкотораго

 

рода

 

увлеченіемъ,

 

способнымъ

 

при-

вести

 

впослѣдствіи

 

къ

 

недовольству

 

и

 

разочаро-

ванію.
Дѣло,

 

имѣющее

 

цѣлыо

 

искорененіе

 

или

 

ніе

 

въ

 

Полтавской

 

губерніи

 

эпидемическаго

 

рита,

 

такого

 

рода,

 

что

 

успѣхъ

 

его

 

можно

 

обезпеченнымъ

 

не

 

только

 

при

 

содѣйствіи

 

прави-

тельственныхъ

 

и

 

общественныхъ

 

учрежденій,

 

но

 

и

самыхъ

 

жителей,

 

не

 

смотря

 

на

 

различіе

 

ихъ

 

ственнаго

 

положенія,

 

состоянія,

 

обраадванія

 

и

 



Изъ

 

прилагаемаго

 

постановленія

 

Комитета,

 

въ

которомъ

 

очерчены

 

предметы

 

ожидаемаго

 

отъ

 

на-

сёленія

 

губерніи

 

содѣйствія,

 

каждый

 

можетъ

 

усмот-

рѣть,

 

что

 

доступно

 

ему

 

по

 

силамъ

 

и

 

средствамъ

сдѣлать

 

на

 

пользу

 

общую,

 

въ

 

которой

 

заключается

и

 

собственная

 

польза

 

каждаго.

 

Такъ,

 

люди

 

состоя-

тельные

 

могли-бы

 

выразить

 

свое

 

содѣйствіе

 

дѣлу,

способствуя

 

снабжению

 

бѣдныхъ

 

больныхъ

 

дѣтей

молокомъ

 

и

 

вообще

 

питательною

 

пищею

 

бѣдныхъ

семействъ,

 

гдѣ

 

были

 

или

 

есть

 

дифтеритные,

 

боль-

ные,

 

новымъ

 

и

 

старьшъ

 

бѣльемъ,

 

новою

 

деревянного

посудою

 

и

 

ложками

 

и

 

т.

 

п.;

 

люди

 

образованные,

способствуя

 

словомъ,

 

примѣромъ

 

и

 

дѣломъ

 

оздоров-

ленію

 

жилишь

 

чрезъ

 

проведеніе

 

въ

 

массу

 

населенія
сбзнанія

 

въ

 

необходимости

 

такихъ,

 

доступныхъ

каждому

 

мѣръ,

 

какъ:

 

провѣтриваніе

 

лшлыхъ

 

помѣ-

щеній

 

посредствомъ

 

открыванія

 

въ

 

теченіи

 

дня

трубь,

 

оконъ

 

и

 

дверей,

 

провѣтриваніе

 

помѣщеній

для

 

скота,

 

вымываніе

 

щелокомъ

 

домашней

 

утвари, —

частое

 

развѣшиваніе

 

и

 

раскдадываніе

 

подъ

 

лучами

солнца

 

на

 

открытомъ

 

воздухѣ

 

одежды,

 

бѣлья

 

и

другихъ

 

предметовъ,

 

сохраняемыхъ

 

въ

 

сундукахъ,

очистка

 

хатъ

 

такилъ

 

образомъ,

 

чтобы

 

со

 

стѣнъ

 

и

половъ

 

былъ

 

снятъ

 

слой

 

глины

 

и

 

затѣмъ

 

произве-

дена

 

вновь

 

смазка

 

и

 

побѣлка;

 

всѣ,

 

въ

 

томъ

 

числѣ

и

 

люди

 

не

 

состоятельные,

 

способствуя

 

немедленно-

му

 

извѣщенію

 

на

 

ближайшіе

 

медицинскіе

 

пункты

 

о

больныхъ :

 

дифтеритомъ ,

 

указавію

 

медицинскому

персоналу

 

на

 

пути

 

заноса

 

болѣзни

 

и

 

исполненію
предлагаемыхъ

 

врачами

 

мѣръ

 

оздоровленія ,

 

вклю-

чая

 

сюда

 

и

 

окуриваніе

 

домовъ

 

сѣрою;

  

люди

   

влі-



отельные

 

■,

 

устраняя

 

воякія

 

пререканій

 

въ

 

дѣлѣ

 

и

умиротворяя

 

проявления

 

антагонизма;

 

пастыри

 

цер-

кви,

 

всегда

 

близко

 

стоящіе

 

къ

 

членамъ

 

свой

 

пас-

твы

 

и*

 

въ

 

радостныя ;

 

Ш

 

въ

 

скорбныя

 

минуты

 

ихъ

жизни ,

 

также

 

наставляя

 

народъ

 

словомъ ,

 

ігримѣ^

ромъ

 

и

 

дѣломъи

 

отстраняя

 

вредное

 

вліяніе

 

нѣко-

торыхъ

 

предразсудковъ,

 

и

 

обычаевъ,

 

и

 

обрядовъ.

Если

 

не

 

всѣ,

 

а

 

только

 

многіе

 

внесутъ

 

согласно

изложенному

 

каждый- 'сбою

 

ленту

 

на

 

общее

 

дѣло,

то

 

образуется

 

именно

 

та

 

мощная

 

сила,

 

которая

 

въ

состояніи

 

побороть

 

зло-,

 

гнетущее

 

насъ

 

такъ

 

долго,

Великіе

 

результаты

 

въ

 

общественной

 

жизни

 

всегда

достигались

 

только

 

при

 

посредствѣ

 

дружныхъ

 

у-

еилій.
И

 

такъ,

 

обращаясь

 

къ

 

правит4Льственнымъ

 

в

 

об^

щественнымъ

 

учрежденіямъ

 

губерніи,

 

ко

 

всѣмъ

 

дол-

яшостнымъ

 

лицамъ,

 

къ

 

вамъ

 

гг.

 

дворяне,

 

пастыри

церкви ,

 

торговцы ,

 

землевладѣльцы

 

и

 

ко

 

всему

 

во-

обще

 

населенно

 

гу^ерніи,

 

я

 

еъ

 

ув?вренностііо

 

ожи-

даю

 

встрѣтить

 

во

 

всѣхъ

 

посильное

 

содѣйствіе

 

дѣ-

лу

 

борьбы

 

противъ

 

дифтериту.

 

До.от^ввкая

 

губер-
нія,

 

благодаря

 

щедротамъ

 

правительства

 

и

 

обще-

ства

 

„Краснаго

 

Креста",

 

сдѣлалась

 

мѣстомъ

 

небы-
валой

 

еще

 

въ

 

отечгествѣ

 

нашемъ

 

деятельности,

 

со-

дѣйствовать

 

которой

 

побуждаетъ

 

насъ

 

чувство

 

само-

сохраненія,

 

спасете

 

подростакнцаго

 

поколѣнія

 

и

 

со-

знаніе

 

,

 

что

 

въ

 

другой

 

разъ

 

.не

 

.повторится

 

такое

благопріятное

 

соче,;ганіе

 

обстоятед^твъ

 

для

 

борьбы
съ

 

эпидеміею.
-/Съ

 

разрѣшеніяі.г.

 

Министра

 

Ввутреннихъ

 

Дѣлъ,

но

   

приглашение

 

главнаго

 

унравлевія-

 

Россійекаго



—

 

862

 

-

Общества

 

„Краснаго

 

Креста'',

 

я

 

принялъ

 

на

 

себя
предсѣдательство

 

въ

 

Распорядительномъ

 

Комитетѣ

по

 

прекращению

 

дифтерита.

То

 

постоянное

 

содѣйствіе

 

правительственныхъ , ч

сословныхъ

 

и

 

общественныхъ

 

учрежденій

 

и

 

чает-

ныхъ

 

лицъ,

 

которое

 

было

 

оказываемо

 

мнѣ

 

во

 

всѣхъ

моихъ

 

мѣроцріятіяхъ

 

и

 

которое

 

въ

 

значительной

мѣрѣ

 

облегчаетъ

 

трудъ

 

управленія

 

губерніею,

 

дае'тъ

мнѣ

 

увѣренность,

 

что

 

и

 

настоящее

 

мое

 

обращеніе
о

 

дружномъ

 

содѣйствіи

 

всѣхъ

 

и

 

каждаго

 

въ

 

свя-

томъ

 

дѣлѣ

 

охраны

 

жизней

 

подрастающаго

 

поколѣ-

нія

 

будетъ

 

встрѣчено

 

всѣми

 

съ

 

участіемъ;

 

а

 

общее

единодущіе

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

служитъ

 

надежною

 

по-

рукою

 

въ

 

успѣшности

 

борьбы

 

съ

 

страшнымъ

 

би-

чемъ

 

дѣтей

 

на

 

нихъ.

Предсѣдателъ,

 

Полтавспій

 

губернаторъ

 

Бильбасовъ.

ПРОТОКОЛ*

Засѣданія

 

15

 

Апрѣля

 

1880

 

года.

Распорядительная

 

Комитета

 

по

 

прекращение

 

эпи-

демии

 

дифтерита

 

въ

 

Полтавской

 

губерніи.

Присутствовали:

 

Предсѣдатель

 

Комитета

 

г.

 

Начальника

губерніи

 

П.

 

А.

 

Бильбасовъ,

 

Члены

 

Комитета:

 

Уполио-

моченнный

 

отъ

 

Земства

 

В.

 

Б.

 

Петровъ,

 

Уполномоченный

отъ

 

Общества

 

Краснаго

 

Креста

 

Князь

 

Н.

 

И.

 

Кудашевъ,

Губернскій

 

Врачебный

 

Инспекторъ

 

д-ръ

 

мед.

 

Д.

 

Д.

 

Ах-

шарумовъ,-

 

Тигіэнистъ

 

д-ръ. мед.

 

Ю.

 

Ю.

 

Гюбнеръ,

 

Пред-



—

 

863

 

—

сѣдатель

 

Губ.

 

Зем.

 

Управы—И.

 

П.

 

Булюбашъ,

 

Членъ

Управы

 

И.

 

И.

 

Ильяшенко,

 

Врачи

 

С.

 

И.

 

Поповъ

 

и

 

М.

В.

 

Игнатьевъ.

I.

 

Въ

 

засѣданіи

 

Члены

 

Комитета

 

предложили

 

Ю.

 

Ю.

Гюбнеру

 

высказать

 

свои

 

мнѣнія

 

и

 

взгяды

 

по

 

поводу

 

на-

стоящей

 

постановки

 

дѣла

 

прекращенія

 

эпидеміи

 

дифте-

рита

 

и

 

будущаго

 

образа

 

дѣйствій

 

въ

 

этомъ

 

направленіи.

Ю.

 

Ю.

 

Гюбнеръ

 

далъ

 

подробный

 

объясненія,

 

сущность

 

кото-

рыхъ

 

въ

 

короткихъ

 

словахъ

 

заключается

 

въ

 

слѣдующемъ.

„Двухдневное

 

пребываніе

 

въ

 

Полтавѣ

 

и

 

вслѣдствіе

 

то-

го

 

поверхностное

 

ознакомленіе

 

съ

 

положеніемъ

 

дѣла

 

о

■дифтеритѣ

 

въ

 

значительной

 

степени

 

затрудняетъ

 

возмож-

ность

 

держаться

 

практической

 

почвы

 

при

 

сужденіи

 

о

 

мѣ-

рахъ

 

противъ

 

эпидемическаго

 

распространенія

 

этой

 

бо-

лѣзни.

 

По

 

даннымъ,

 

сообщенннымъ

 

Распоряд.

 

Комитетомъ,

очевидно,

 

что

 

въ

 

настоящее

 

время

 

т.

 

е.

 

во

 

второй

 

поло-

винѣ

 

Апрѣія

 

въ

 

дѣлѣ

 

борьбы

 

съ

 

дифтеритомъ

 

наступилъ

новый

 

фазисъ,

 

сообразуясь

 

съ

 

которымъ

 

представляется

необходимымъ

 

нѣсколько

 

видоизмѣнить

 

общій

 

планъ

 

дѣй-

ствій

 

и,

 

можетъ

 

быть,

 

видоизмѣнить

 

также

 

составь

 

и

 

дѣй-

ствіе

 

персонала.

 

Въ

 

многихъ

 

мѣстностяхъ

 

Полтавской

губ.,

 

гдѣ

 

дифтеритъ

 

еще

 

недавно

 

имѣлъ

 

довольно

 

значи-

тельное

 

распространеніе,

 

онъ

 

ослабѣлъ,

 

либо

 

появляется

рѣдкими

 

одиночными

 

случаями,

 

или

 

наконецъ,

 

невидимо-

му,

 

совершенно

 

ивчезъ.

 

Вслѣдстіе

 

этого

 

сестры

 

милосер-

дая,

 

иодготовленныя

 

исключительно

 

для

 

леченія

 

дифтери-

та,

 

одна

 

за

 

другою,

 

остаются

 

безъ

 

дѣла

 

и

 

находятся

 

въ

ложномъ

 

положеніи,

 

вмѣсто

 

заслуженной

 

ими

 

призна-

тельности

 

могутъ

 

навлечь

 

на

 

себя

 

несПраведливыя

 

наре-

канія.

 

Въ

 

свою

 

очередь

 

врачи,

 

не

 

имѣя

 

новаго

 

руково-

дящего

 

плана,

 

мало

 

по

 

малу

 

отвлекаются

 

отъ

 

первона-

чальной

 

цѣли

 

своего

 

пріѣзда

 

въ

 

Полтавскую

 

губернію

 

и

посвящаютъ

 

все

 

время

 

леченію.
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Не

 

касаясь

 

того,

 

предстоитъ-ли

    

надобность

  

дальней-
шей

 

чрезвычайной

 

борьбы,

 

.

 

съ

 

дифтеритомъ

   

при

    

содѣй-

ствіи

 

Правительства

 

и

 

Общества

 

Краснаго

 

Креста,

 

или ;

 

же

это

 

дѣло

 

можетъ

 

быть

 

предоставлено

    

теперь

   

собствен-

нымъ

 

силаыъ

    

и

    

средсгвамъ

 

земства,

 

и

   

ограничиваясь

только

 

отвѣтомъ

 

на

 

поставленный

 

вонросъ,

 

прекратилась-

ли

 

эпидемія

 

дифтерита

 

навсегда

   

или

 

временно,

 

должно

замѣтить,

 

что

 

псторія

    

дифтерита

    

Полтавской

 

губ.,

    

по

свѣдѣніямъ,

 

.опубликовавнымъ

 

д-ромъ

 

Д.

 

Д.

    

Ахшарумо-

вцмъ,

 

и

 

нѣкоторымъ

 

дополяительнымъ

 

даннымъ,

 

не

 

поз-

воляетъ

  

дѣлать

 

положительнаго

 

заключенія,

 

въ

   

особен-

ности

 

въ

 

пользу

 

окончанія

 

эпидеміи.

 

Эпидемическіе

    

бо-

лѣзни,

 

не

 

исключая

 

изъ

 

числа

 

ихъ

  

дифтерита,

 

не:

   

под-

даются

 

административному

 

дѣлевію

 

на

 

уѣзды

 

и

   

земскіе

медицішсіце

 

участки,

 

и

 

потому

 

повазанія

 

администраціи

 

и

врачей

 

о

 

томъ,

 

что

 

въ

    

уѣздѣ

    

или

  

извѣстномъ

  

районѣ

эпидемія

 

дифтерита

 

исчезла

  

и

  

сущеетвуютъ

 

только

 

спо-

радическіе

 

случаи

 

этой

 

болѣзни,,

 

не

 

могутъ

 

быть

 

прини-

маемы,

   

безусловно,

 

безъ

 

проверки

   

данными

 

сосѣднихъ

мѣстностей.

 

г Статистическія

 

свѣдѣнія

 

о

 

ходѣ

 

и

 

распрост-

ранении

   

дифтерита

   

въ

 

Полтавской

 

губ.

 

весьма

 

не

 

пол-

ны

 

даже

 

въ

 

настоящее

 

время,

 

когда

 

къ

 

собиранію

   

ихъ

упртреблены

 

особыя

 

заботы

 

и

 

принимаются

  

во

 

вниманіе

церковяыя

 

записи.

 

Основываясь

    

на

   

этихъ

 

свѣдѣніяхъ,

должно

 

заключить,

 

что,

 

начавшись

 

съ

 

конца

 

шесгидеся-

тыхъ.или

 

съ

 

пачаіа

 

семидесятым,

 

годовъ,

 

эпидемія

 

дифп

терита

 

распространялась

 

въ

 

губерпіи

 

довольно

 

медленно,

такъ

 

что

 

появленіе.ея

 

въ

 

поішхъ,

 

ненорааіенньіхъ

 

преж-

де

 

мѣстностяхъ

 

,

 

наблюдалось

  

какъ

 

въ

 

теченіи

 

прошлаго

года,

 

такъ

 

и

 

въ

 

самое

 

послѣдпее

 

время.

 

Далѣе

 

начинаясь

весны

 

и

 

до

 

наступленія,-холодовъ,

 

эпидемія.

 

повсеместно

осла^ѣвала

 

или

  

совершенно

   

прекращалась,

 

подобно

 

то-

му,

 

какъ

 

это

 

было

 

наблюдаемо

 

въ

 

эпидеміяхъ,- дифтерита,



-

 

Ші

 

—

въ

 

шестидесятыхъ

 

годахъ

 

въ

 

Мюнхенѣ

 

и

 

Берлинѣ.

 

На-

конець,

 

по

 

показаніямъ

 

врачей,

 

въ

 

нѣкоторыхъ

 

уѣздахъ

довольно

 

большія

 

территоріи,

 

пострадавшія

 

отъ

 

дифтери-

та,

 

въ

 

теченіи

 

около

 

года

 

остаются

 

совершенно

 

свобод-

ными

 

отъ

 

заносовъ

 

дифтерита,

 

либо

 

онъ

 

появляется

 

лишь

рѣдкими

 

и

 

одиночными

 

случаями.

 

Такимъ

 

образомъ,

 

если

присоединиться

 

къ

 

наиболѣе

 

распространенному

 

мнѣнію

среди

 

врачей

 

Полтавской

 

губерніи,

 

что

 

эпндемія

 

дифте-

рита

 

протекаетъ

 

циклически

 

и

 

уже

 

окончила

 

свое

 

суще-

ствованіе

 

въ

 

мѣстностяхъ,

 

пораженныхъ

 

раньше

 

дру-

гихъ,

 

и

 

что

 

сущеетвуютъ

 

населенные

 

пункты

 

въ

 

губер-

ніи,

 

гдѣ

 

дифтеритъ

 

сдѣлался

 

эндемическою

 

болѣзнью,

 

тр

при

 

всемъ

 

томъ

 

слѣдуетъ

 

предположить,

 

что

 

съ

 

наступ-

деніемъ

 

холодовъ

 

эпидемія

 

обнаружится

 

въ

 

мѣстностяхъ,

пораженныхъ

 

недавно

 

и

 

затѣмъ

 

путемъ

 

заносовъ

 

рас-

пространится

 

на

 

новые

 

пункты.

Для

 

объясненія

 

причины

 

ослабленія

 

и

 

изчезновенія

эпидеміи

 

дифтерита

 

въ

 

теплое

 

время

 

года

 

сущеетвуютъ

въ

 

литературѣ

 

два

 

предположенія:

 

во

 

1-хъ,

 

уменьшеніе

катарровъ

 

зѣва

 

и

 

гортани,

 

которые

 

предрасполагаютъ

 

къ

дифтериту

 

и

 

во

 

2-хъ

 

меньшая

 

заразительность

 

дифтери-

тическаго

 

яда

 

вслѣдствіе

 

провѣтриванія

 

жилищъ

 

и

 

мень-

шей

 

скученности

 

въ

 

послѣднихъ

 

людей

 

и

 

животныхъ,

способствующей

 

переносу

 

заразы

 

отъ

 

одного

 

лица

 

къ

другому.

 

Наиболѣе

 

выдающіеся

 

авторитеты

 

въ

 

дѣлѣ

 

диф-

терита

 

•

 

совершенно

 

•

 

отвергаюсь

 

связь

 

этой

 

болѣзни

 

съ

почвенными

 

усіовіями

 

и

 

геогностическими

 

свойствами

напластованій.

 

йсторія

 

эпидеміи

 

дифтерита

 

въ

 

Полтава

ской.туберніи

 

не

 

даетъ

 

также

 

никакихъ

 

указаній

 

для

усшановленія

 

подобной

 

связи.

 

Ближайшее

 

ознакомленіе

со

 

всѣми

 

данными

 

о

 

появленіи

 

и

 

распространеніи

 

диф-

терита

 

ъъ

 

отдѣлъныхъ

 

мѣстноотяхъ

 

губерніи,

 

безъ

 

со-

мнѣнія,

 

позволить

   

подвергнусь

 

^критическому

   

анализу



—

 

m-

существующія

 

предположенія

 

о

 

причинахъ

 

настоящей

эпидеміи

 

и

 

вмѣстѣ

 

съ

 

тѣмъ

 

дастъ

 

возможность

 

устано-

вить

 

руководящій

 

взглядъ

 

для

 

будущей

 

врачебно-санитар-

ной

 

дѣятельности.

Чтобы

 

скорѣе

 

достигнуть

 

такого

 

ознакомленія,

 

необ-

ходимо

 

войти

 

въ

 

личное

 

сношеніе

 

съ

 

лицами

 

и

 

врачами,

наблюдавшими

 

эпидемію

 

и

 

обработать

 

въ

 

извѣстномъ

 

на-

правление

 

существующій

 

медико-статистнческій

 

матеріалъ.

Въ

 

вопросахъ

 

и

 

мѣропріятіяхъ

 

Распорядительный

 

Ко-

митета

 

не

 

долженъ

 

подчиняться

 

слѣпо

 

теоретическимъ

требованіямъ;

 

на

 

его

 

обязанности

 

лежитъ

 

критическая

оцѣнка

 

теоретическихъ

 

соображеній

 

со

 

стороны

 

денеж-

ныхъ

 

средствъ

 

и

 

возможности

 

осуществленія

 

ихъ

 

въ

 

дей-

ствительной

 

жизни.

 

Трудно

 

и

 

непрактично

 

рѣшать

 

воп-

росъ

 

о

 

системѣ

 

примѣненія

 

дезинфекціи,

 

т.

 

е.

 

подле-

житъ-ли

 

дезинфекціи

 

извѣстное

 

число

 

домовъ

 

или

 

всѣ

жилыя

 

помѣщенія,

 

когда

 

неизвестно,'

 

можно-ли

 

провести

эту

 

мѣру

 

среди

 

населенія

 

губерніи

 

и

 

имѣются-ли

 

для

исполненія

 

нужныя

 

средства

 

и

 

достаточный

 

персоналъ.

Самое

 

меньшее,

 

что

 

было-бы

 

желательно

 

достигнуть

 

при

посредстве

 

дезинфекціи,

 

это

 

обезвреженіе

 

жилыхъ

 

помѣ-

щеній,

 

домашней

 

утвари,

 

платья

 

и

 

вообще

 

тканей

 

и

 

при

томъ

 

во

 

всѣхъ

 

случаяхъ,

 

гдѣ

 

сущеетвуютъ

 

инфецирован-

ные

 

предметы.

 

Не

 

полная

 

или

 

неудачная

 

дезинфекція

можетъ

 

совершенно

 

парализовать

 

ея

 

действительность.

Одно-краткая

 

дезинфекція,

 

безъ

 

возможности

 

применить

ее

 

при

 

важдомъ

 

случае

 

обнаруженія

 

дифтерита,

 

по

 

край-

ней

 

мере,

 

въ

 

теченіи

 

несколькихъ

 

месяцевъ,

 

какъ

 

са-

нитарная

 

мера,

 

представляется

 

сомнительною.

 

Понятно,

что:

 

составленіе

 

списковъ

 

домовъ,

 

въ

 

которыхъ

 

были

 

боль-

ные

 

цифтеритомъ,

 

или

 

же

 

находятся,

 

только

 

заразитель-

ные

 

предметы,

 

есть

 

трудъ

 

не

 

выполнимый.

 

По

 

этому

общая

 

.

 

дезинфекція

   

жилыхъ

 

помещеній,

 

за

   

немногими
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исключеніями,

 

указываемыми

 

необходимостью,

 

больше

удовлетворяетъ

 

теоретическому

 

требованію.

 

Техника

 

оку-

риванія

 

сѣрнистою

 

кислотою

 

такъ

 

проста,

 

что

 

оно

 

можетъ

быть

 

исполнено

 

каждымъ

 

рабочимъ.

 

Проще

 

и

 

удобнѣе

на

 

практикѣ

 

употреблять

 

обыкновенную

 

палочковую

 

сѣ-

ру,

 

сжигая

 

ее

 

на

 

мелкихъ

 

глиняныхъ

 

блюдахъ.

 

Можно

принять

 

за

 

правило,

 

что

 

1

 

фунтъ

 

есть

 

наименьшее

 

ко-

личество

 

сѣры,

 

подлежащей

 

сожженію

 

на

 

3

 

кубическихъ

сажени

 

пространства.

 

Въ

 

случаяхъ,

 

гдѣ

 

желательно

 

уси-

лить

 

дѣйствіе

 

дезинфекціи,

 

это

 

количество

 

должно

 

быть

удвоено.

 

Отъ

 

момента,

 

когда

 

сѣра

 

загорѣлась

 

и

 

домъ

 

на-

глухо

 

запертъ,

 

можно

 

приступить

 

Къ

 

провѣтриванію

 

не

прежде,

 

какъ

 

по

 

истеченіи

 

6

 

часовъ,

 

лучше

 

этотъ

 

срокъ

продолжить

 

до

 

полусутокъ.

 

Дезинфекція

 

платья

 

и

 

раз-

наго

 

рода

 

ткакей

 

можетъ

 

быть

 

достигнута

 

одновременно

съ

 

окуркой

 

жилаго

 

помѣщенія,

 

но

 

вещи

 

непремѣНно

дожны

 

быть

 

просторно

 

развѣшиваемы.

 

Дезинфекція

 

сѣр-

нистою

 

кислотою

 

и

 

хлорнымъ

 

газомъ

 

(1

 

ф.

 

хлориновой

извѣсти

 

и

 

1

 

ф.

 

соляной

 

кислоты,

 

какъ

 

минимумъ

 

на

 

3

куб.

 

саж.

 

пространства)

 

не

 

производитъ

 

замѣтнаго

 

дѣ'й-

ствія

 

на

 

пвѣта

 

и

 

прочность

 

тканей.

 

Тускнѣютъ

 

и

 

даже

чернѣютъ

 

отъ

 

хлорнаго

 

газа

 

сильнѣе,

 

чѣмъ

 

отъ

 

сѣрни-

стой

 

кислоты,

 

металлическіе

 

предметы

 

и

 

въ

 

особенности

галуны

 

и

 

позументы.

 

Въ

 

тѣхъ

 

жилыхъ

 

помѣщеніяхъ,

 

гдѣ

полы

 

земляные,

 

желательно

 

достигнуть

 

снятіе

 

слоя

 

земли

на

 

дтоймъ,

 

или,

 

по

 

крайней

 

мѣрѣ,

 

разрыхленіе

 

верхняго

слоя

 

для

 

того,

 

чтобы

 

сѣрнистая

 

кислота

 

могла

 

проникать

въ

 

толщу

 

этого

 

слоя.

 

ІІобѣлка

 

стѣнъ

 

хлориновою

 

известью

усЛожняетъ

 

производство

 

дезинфекціи,

 

но,

 

если

 

эта

 

по-

слѣдняя

 

будетъ

 

ограничена

 

на

 

извѣстное

 

число

 

домовъ,

то

 

примѣненіе

 

хлориновой

 

извести

 

можно

 

сдѣлать

 

обя-

зательнымъ.

 

Во

 

всѣхъ

 

случаяхъ,

 

когда

 

нельзя

 

примѣнить

дезинфекцію

 

сѣрнистою- кислотою

 

или

 

хлорнымъ

 

газомъ.



—

 

m

 

—

не

 

должно

 

отказываться

 

отъ

 

обезвреживанія

 

при

 

посред-

стве

 

нровѣтриванія

 

и

 

солнечныхъ

 

лучей,

 

а

 

также

 

съ

 

по-

мощью

 

чистки,

 

выколачиванія

 

и

 

мытья.

 

При

 

мытьѣ

 

тка--

ней

 

желательно,

 

чтобы

 

онѣ

 

не

 

броеались

 

прямо

 

въ

 

кру-

той

 

кипятокъ,

 

но,

 

напротивъ,

 

•

 

опускаемы

 

были

 

въ

 

холода

ную

 

воду,

 

которая

 

при

 

постепенномъ

 

нагрѣваніи

 

дово-

дится

 

до

 

кипѣнія.

Принимая

 

въ

 

соображеніе,

 

что

 

для

 

всѣхъ

 

мѣропріятій

необходимъ

 

.

 

организованный

 

персоналъ,

 

прежде

 

всего

предстоитъ

 

заняться

 

сформированіемъ

 

нужнаго

 

числа

исполнителей

 

и

 

ихъ

 

размѣщеніемъ.

 

Если

 

борьба

 

съ

 

диф-

теритомъ,

 

а

 

слѣдовательно

 

и

 

санитарныя

 

мѣры

 

должны,

распространяться

 

на

 

всю

 

Полтавскую

 

губернію,

 

то

 

оче-

видно,-

 

что

 

при

 

краткости

 

времени,

 

медицинскій

 

персот-

налъ

 

не

 

можетъ

 

оставаться

 

сконцентрированнымъ

 

на

 

од-

ному

 

иди

 

не

 

мяогихъ

 

пунктахъ.

 

Исходя

 

изъ

 

тот

 

пред1-

положенія,

 

что

 

эпидемія

 

дифтерита

 

въ

 

Полтавской

 

губ.,

главнымъ

 

образомъ,

 

поддерживается

 

и

 

распростроняется

путемъ

 

заноса

 

и

 

передачи

 

заразы

 

людьми,

 

предметами

 

ж

животными,

 

что

 

подтверждается

 

наиболыпимъ

 

развитіемъ

эпидеміи

 

въ

 

зимніе

 

мѣсяцы,

 

веѣ

 

надежды

 

на

 

успѣшную

борьбу

 

должно

 

возложить

 

на

 

организованный

 

медицин-

скій

 

надзоръ.

 

-

 

Существующей

 

нынѣ

 

вемскій

 

медицински

персоналъ

 

должно

 

усилить

 

въ

 

каждомъ

 

уѣздѣ

 

въ

 

такой

степени,

 

чтобы

 

медипинскіе

 

участки

 

были

 

доступны

 

на-

блюдению

 

врача

 

и

 

чтобы

 

каждый

 

медицинскій

 

участокъ

въ

 

свою

 

очередь

 

былъ

 

раздробленъ

 

на

 

нѣоколько

 

мел-

кихъ

 

участковъ,

 

находящихся

 

въ

 

завѣдываніи

 

низпвдо

персонала—

 

фельдшеровъ,

 

студентовъ

 

и

 

сестеръ.

 

Къ

 

со-

дѣйствію

 

этому

 

персоналу

 

необходимо

 

привлечь

 

санитар-

ныхъ

 

попечителей,

 

мѣстное

 

духовенство,

 

учителей

 

народ-

ныхъ

 

школъ,

 

представителей

 

земскаго

 

самоуправденія

 

и

полицейской

 

авл^с^и

 

и

 

др.

 

и

  

составить

  

изъ

 

всѣхъ

 

этихъ



элементовъ

 

организованную,

 

силу,

 

<5лижайшею

 

цѣлью

 

ко-

торой

 

должно

 

быть

 

обнаруженіе

 

каждаго

 

случая

 

дифте^

рита

 

и

 

принятіе

 

мѣръ

 

къ

 

пресѣченію

 

распространения

заразы.

 

^.становясь

 

и

 

просущестновавъ

 

въ;

 

теченіи

 

лѣта,

такой

 

организованный

 

персоналъ

 

успѣетъ

 

окрѣпнуть,

 

оз1-

накомиться

 

съ

 

мѣстными

 

условіями

 

и

 

населеніемъ

 

и

 

съ

наступленіемъ

 

холодовъ,

 

когда

 

дифтеритъ

 

начнетъ

 

уси-

ливаться,

 

будетъі

 

действовать

 

свободно,

 

съ

 

увѣренностію

въ

 

успѣхѣ.

 

Понятно,

 

что

 

въ

 

теченіи

 

весны

 

и

 

лѣта,

 

поль-

зуясь

 

тепдымъ

 

временемъ,

 

этотъ

 

персоналъ.

 

можетъ

 

ис-

црдоноль

 

и

 

съ .

 

толкомъ

 

примѣнять

 

дезинфекцию

 

и

 

разнаго

рода

 

мѣры

 

съ

 

цѣлью

 

ассенизаціи".

і

 

Члены

 

Комитета

 

высказали,

 

что

 

предполагалось

 

преж*

де

 

произвести

 

систематическую

 

дезинфекцію

 

подвижны-

ми

 

.отрядами.

 

Къ

 

сформировавію

 

такихъ

 

отрядовъ

 

отча-

сти

 

уже

 

приступдено,

 

для

 

чего

 

.имѣются

 

уже

 

въ

 

г.

 

Пол-

■давѣ;

 

6

 

;приглашенвыхъ

 

і

 

студентовъ

 

ХаръковскагЬіунивер-'

ситета

 

и

 

15

 

фельдшеровъ

 

и

 

ожидается

 

еще

 

несколько;

По

 

территоріальнымъ

 

соображевіямъ,

 

имѣлось

 

въ

 

виду

начать

 

дѣло

 

съ

 

3

 

сѣверныхъ

 

уѣздовъ,::;гранпчащихъ

 

съ

Харьковской

 

и

 

Черниговской

 

гу.берніямт.\.Радячокаго^Ро-

меискаго

 

и

 

Прилукскаго.

                                  

..ил

Ю.

 

Ю.

 

Гюбнеръ

 

высказалъ ,

 

что

 

какъ

 

въ

 

лтс^анонюѣ

земской

 

медицины,)

 

такъ

 

и

 

да

 

этомъ.дѣлѣ

 

.онъ'предпочи-

таете

 

стаціонарную

 

систему

 

ж

 

по

 

другим*

 

сообршкеніямш.

Переходами,

 

переѣздами,

 

естественно

 

нужными

 

поолѣ

 

э^-

т.ого

 

отдыхами,

 

устройствами

 

на

 

новыхъ

 

квартирахъ,

 

не-

обходимостью

 

предварительна^)

 

ознакомленія

 

и

 

полученія

свѣдѣній,

 

летучіе

 

отряды

 

потерятотъ

 

совершенно

 

напрас-

но

 

большую

 

часть

 

дорогаго

 

времени

 

идадутъ

 

лишніе

 

не

производительные

 

затраты

 

денегъ

 

и

 

своихъ

 

силъ.

 

Нужно

ожидать,

 

что,

 

если

 

земскіе

 

врачи

 

примусь

 

.участіе

 

въ.дѣ-^

лѣ,

 

то

 

раадѣленіемъ

 

уѣздовъ

 

на»,цотдѣльные>ніебольшіе

 

у-



—

 

870

 

-

частки

 

и

 

посылкою

 

туда

 

дополнйтельныхъ

 

отрядовъ,

 

при

надлежащей

 

организаціи

 

санитарнаго

 

надзора,

 

получится

гораздо

 

лучшій

 

результата.

Послѣ

 

продолжительнаго

 

обмѣна

 

мыслей

 

и

 

соображеній

по

 

этому

 

предмету

 

Комитетомъ

 

было

 

найдено,

 

что

 

для

установденія

 

плана

 

дальнѣйшаго

 

образа

 

дѣйствій

 

для

 

ус-

пешной

 

борьбы

 

съ

 

эпидеміей

 

Комитета

 

въ

 

настоящее

 

вре-

мя

 

не

 

имѣетъ

 

подробныхъ

 

и

 

обстоятельныхъ .

 

для

 

этого

свѣдѣній.

 

Развивая

 

детали

 

плана

 

стаціонарной

 

помощи1,

трудно

 

предрѣшить,

 

какія

 

изъ

 

предположеній

 

могутъ

 

ока-

заться

 

осуществимыми

 

на

 

дѣлѣ.

 

Но

 

этому,

 

прежде

 

уста-

новления

 

плана

 

дѣйствіз

 

и

 

опредѣленія

 

наибольщаго

 

раз-

мера

 

требованій

 

съ

 

медицинскаго

 

персонала,

 

является

необходимым^

 

хотя

 

на

 

скоро,

 

съ

 

помощью

 

объѣзда

 

нѣ-

сколькихъ

 

уѣздовъ,

 

войти

 

въ

 

личное

 

сношеніе

 

съ

 

врача-

ми

 

Полтавской

 

губерн.,

 

представителями

 

земскаго

 

само-

управленія

 

и

 

членами

 

санитарныхъ

 

совѣтовъ,

 

выслушать

ихъ

 

замѣчанія

 

относительно

 

плана

 

стаціонарной

 

помощи—

ж

 

собрать

 

всѣ

 

необходимыя

 

свѣдѣнія

 

о

 

земскомъ

 

меди-

цинскомъ

 

персоналѣ.

-

   

Комитетъ

 

постановил*:

1.

  

В.

 

В.

 

Петровъ

 

отправится

 

въ

 

Хорольсвій

 

и

 

Лубен-

свіи

 

уезды.

Князь

 

Н.

 

И.

 

Кудашевъ

 

отправится

 

въ

 

Кобелякскій,

Кременчугскій,

 

Золотоношскій,

 

Переяславсвій

 

и

 

Пирятин-

скій

 

уезды.

-

   

Д-ра

 

Д.

 

Д.

 

Ахшарумовъ

 

и

 

Ю.

 

Ю.

 

Гюбнеръ—въЗень-

ковскій,

 

Гадячскій,

 

Роменскій,

 

Прилукскій,

 

Лохвицкій,

Миргородскій

 

и

 

Полтавскій

 

уезды.

2.

  

Не

 

предрешая

 

пока

 

вопроса

 

о

 

дальнейшей

 

органи-

зации

 

борьбы

 

съ

 

эпидеміей

 

и

 

плане

 

систематической

 

де-

зинфекціи

 

жилищъ,

 

распределить

 

имеющійся

 

уже

 

персо-

налъ

 

студентовъ

 

въ

 

уездахъ

 

Гадячскомъ,

 

Роменскомъ

 

и



-
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Прилукскомъ,

 

по

 

два

 

въ

 

каждый ,

 

по

 

ихъ

 

желанію.

 

Въ
Гадячскій

 

уездъ

 

отправляются:

 

г.г.

 

Федоровскій

 

и

 

Спе-

ранскій,

 

въ

 

Роменскій

 

г.г.-

 

Романовъ

 

и

 

Поповъ,

 

въ

 

При-

лукскій

 

г.г.

 

Севериновъ

 

и

 

Казанскій.

3.

  

Распределить

 

фельдшеровъ

 

по

 

5-ть

 

въ

 

каждый

 

изъ

этихъ

 

уездовъ.

4.

  

Просить

 

Губернскую

 

Земскую

 

Управу

 

выдать

 

про-

гонные

 

деньги

 

•

 

студентамъ,

 

прогонныя

 

и

 

впередъ

 

за

 

мѣ-

сяцъ

 

жалованье—фельдшерамъ.

II.

 

И.

 

д.

 

председателя

 

Зеньковской

 

Уездной

 

Управы

Ф.

 

И.

 

Войтенко,

 

по

 

соглашение

 

съ

 

Зеньковскимъ

 

уезд-

нымъ

 

исправникомъ

 

В.

 

А.

 

Цуриковымъ ,

 

объехавъ

 

весь

Зеньковскій

 

уездъ ,

 

пригласили

 

жителей

 

къ

 

пожертвова-

ние

 

различныхъ

 

вещей ,

 

необходимыхъ

 

при

 

дезинфекціи

дифтеритныхъ

 

жилищъ.

 

Результатомъ

 

этого

 

приглашенія

было:

 

въ

 

настоящее

 

время

 

отъ

 

всехъг

 

волостей

 

уезда

 

по-

лучено

 

102

 

п.

 

21

 

ф.

 

разнаго

 

белья

 

и

 

ветоши

 

и

 

60

 

ар-

шинъ

 

холста,

 

пожертвованіе

 

этихъ

 

вещей

 

продолжается.

При

 

своихъ

 

разъвздахъ

 

Ф.

 

И.

 

Войтенко

 

и

 

В.

 

А.

 

Цури-

ковъ

 

старались,

 

кроме

 

того,-

 

внушить

 

жителямъ

 

дов&ріе
къ

 

мерамъ,

 

принимаемымъ

 

врачами

 

~~ж

 

другими

 

лицами,

какъ

 

при

 

леченіи

 

больйыхъ

 

дифтерита,

 

такъ

 

и

 

при

 

де-

.

 

зинфекціи

 

жилищъ.

Комитетъ

 

Лостанбвиль:

Благодарить

 

г.г.

 

и.

 

д:

 

председателя

 

Зеньковской

 

Уезд-

ной

 

Управы

 

Ф.

 

И.

 

Войтенко

   

и

 

Зеньковскаго

   

уезднаго

исправника

 

В.

 

А.

 

Цурикова

 

за

 

плодотворное

   

содвйствіе

ихъ

 

въ

 

мерахъ,

 

принимаемыхъ

 

къ

 

искорененію

 

дифтерита.

Председатель

 

Комитета-

 

Губернаторъ

 

Бильбасовъ.

^Члены

 

'Комитета:

 

унолном.

 

отъ-

 

земства

 

В.

 

Петровъ.

Уполном.

 

отъ

 

Общества

 

Краен.

 

Креста

 

Кн.

 

Кудашеоъ.
'

 

Губернскій

 

Врачебный

 

Инспекторъ

 

Д.

 

Ахшарумовъ.

-_

                                

Д-ръ

 

медицины

 

,Гюбнеръ.
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Отъ

 

І!равленія

 

ІІереяславскаго

 

духовнаго

училища.

ИЗВЛЕЧЕНІЕ

гіѣъ

 

отчета

 

о

 

приходѣ,

 

расходѣ

 

и

 

остаткѣ

 

суммы,

 

по-

ступившей

 

отъ

 

учеижовъ

 

Переяславскаго

 

духовнаго

 

учи-

лища

 

на

 

содержите

 

ихъ

 

въ

 

общежитіи

 

столомъ

 

и

 

освѣ-

щенгещ,

 

на

 

письменный

 

принадлеоюности,

 

репетицщ

 

и

постельныя

 

принадлежности

 

за

 

187s/s

 

учебный

 

годъ.

Въ

 

1878/9

 

учебномъ

 

году

 

въ

 

общежитіи

 

Переяславскаго

духовнаго

 

училища

 

помещались

 

161

 

ученикъ.

1.

 

Поступило

 

на

 

ихъ

 

содержаніе:

      

.

    

7228

 

р.

 

58

 

к.

Израсходовано:

1.

 

На

 

принадлежности

 

для

 

стола:

Белый

 

хлебъ

 

..... 1785

 

р. 51

 

к.

Муку

 

разнаго

 

рода

 

.

        

.... 647

 

— 18-
Крупу

    

—

       

—

   

.

        

.

        

.

        

. 277

 

— Ч 79

 

—

Говядину,

 

масло,

 

сало

  

и

 

другія

  

при-

надлежности

 

для

 

скоромнаго

 

стола 1046

 

щ 32

 

—

Рыбу

 

разнаго

 

сорта,

 

постное

 

масло

 

и

другіе

 

продукты

 

для

 

постнаго

 

стола 921

 

— 21

 

—

Сырые

 

продукты

 

для

 

стола:

Картофель,

 

огурцц,

  

капусту,

 

зелень,

соль

 

и

 

лроч...... 198

 

р. 11

 

к.

Колотый

 

сахаръ

      

.... 605

 

— 91

 

—

Песочный

 

сахаръ

    

.... 40

 

— 35

 

—

Чай

       

...... 121

 

— 32

 

—

Разные

 

хозяйственные

 

мелочн.

 

расходы 101

 

— 79

 

—

Итого

 

на

 

столъ

 

. 5745

 

— 49

 

—



-

 

378

 

-

2.

   

Освещеніе

 

...'.'

     

262

 

p.

 

50

 

к.

3.

   

Мытье

 

белья

      

.

         

.

         

.

         

.418—

 

39 х/а-

4.

   

Письменныя

 

принадлежности

         

.

      

290

 

—

 

79

 

—

5.

  

Репетицію

 

.....

      

150

 

—

   

„

 

—

Итого

   

.

    

1121

 

—

 

17

 

—

А

 

всего

 

въ

 

расходе

   

.

    

6867

 

р.

  

17

 

к.

За

 

исключеніемъ

 

расхода

 

остается

 

къ

 

1

Іюля

 

187 9/8о

 

учебнаго

 

года

   

.

        

.

        

.

    

361

 

р.

 

41

 

к.

2.

 

Поступило

 

на

 

ремонта

 

постельныхъ

принадлежностей

 

съ

 

остаткомъ

 

прошлаго

187 7/8

 

учебнаго

 

года

     

....

    

462

 

—

   

„

 

—

Израсходовано

 

въ

 

187 8/э

 

учебномъ

 

году

на

 

ремонтъ

 

постельныхъ

 

принадлежностей

      

74

 

-—

 

24

 

—

Остается

 

къ

 

1

 

Іюля

 

187 9/so

 

учебнаго

 

года

   

387

 

—

 

76

 

—

СОДЕЖАНІЕ:

 

Высочайшій

 

Рескрипта,

 

данный

 

на

 

Имя
Ея

 

Императорскаго

 

Высочества

 

Великой

 

Княгини

 

Маріи
Павловны.

 

I.

 

ІІравительственныя

 

распоряженія:

 

Касатель-
но

 

распредТленія

 

ассигнуемой

 

изъ

 

казны

 

на

 

разъѣзды

 

и

канцелярскіе

 

расходы

 

благочиннымъ

 

Холмско-Варпіавской
епархіи

 

суммы

 

по

 

вновь

 

составленному

 

росписанію

 

бла-
гочинническихъ

 

округовъ.

 

О

 

разрешеніи

 

управляющему

Александрійскимъ

 

подворьемъ

 

въ

 

Москве

 

Архимандриту
Гепнадію

 

производить

 

сборъ

 

подаяній

 

въРоссіи. —ІІ.Рас-
поряженія

 

епархіальнаго

 

начальства. —III.

 

О

 

просвещен-
ныхъ

 

ев.

 

крещеніемъ

 

и

 

присоединенныхъ

 

къ

 

православію.
IV.

 

Журналы

 

съездовъ

 

духовенства:

 

Лубенскаго,

 

Нереяс-
лавскаго

 

и

 

Роменскаго

 

училищныхъ

 

округовъ. —V.

 

Изве-
стія

 

и

 

Объявленія.

Редакторъ

 

оффиціальной

 

части,

 

Протоіерей

 

Іосифъ

 

Діателовичъ.

Печ.

 

съ

 

доз.

 

Цензуры.

 

15

 

Августа

 

1880

 

г.

 

Прот.

 

Ж.

 

Гавршковъ

Полтава.

 

Типографія

 

Н.

 

Пигуренко.
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